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El Señor Secretario: Primer Llamado a Lista sesiones 
extraordinarias Sábado 12 de Marzo de 2011 hora 9:00 A.M. 
Honorables Concejales. 
 
 
 
PRIMER LLAMADO A LISTA 
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO                  
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ                PRESENTE 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ                   
CLEOMEDES BELLO VILLABONA                    
DAVID CAMARGO DUARTE                       PRESENTE 
DIONICIO CARRERO CORREA                     
HENRY GAMBOA MEZA                          PRESENTE     
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ                     
CELESTINO MOJICA PEÑA                      PRESENTE 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA               PRESENTE 
CAROLINA MORENO RANGEL                      
SONIA SMITH NAVAS VARGAS                   PRESENTE 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                         
URIEL ORTIZ RUIZ                            
ALFONSO PRIETO GARCÍA                       
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ                             
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS                 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ                      
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO             
 
 
La Señora Secretaria: Señor Presidente me permito informarle 
han contestado a lista Seis (6) Honorables Concejales por lo 
tanto NO hay Quórum decisorio. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE: Señora secretaria por favor  
hacer el segundo llamado  en 15 minutos. 
 
 
El Señora Secretaria: Así se hará señora presidente. 
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SEGUNDO LLAMADO A LISTA: 
 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO                 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ                PRESENTE 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ                  PRESENTE 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA                    
DAVID CAMARGO DUARTE                       PRESENTE 
DIONICIO CARRERO CORREA                     
HENRY GAMBOA MEZA                          PRESENTE    
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ                   PRESENTE  
CELESTINO MOJICA PEÑA                      PRESENTE 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA               PRESENTE 
CAROLINA MORENO RANGEL                      
SONIA SMITH NAVAS VARGAS                   PRESENTE   
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                        PRESNETE 
URIEL ORTIZ RUIZ                            
ALFONSO PRIETO GARCÍA                       
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ                    PRESENTE         
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS                 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ                     PRESENTE 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO            PRESENTE 
 
 
La Señora Secretaria: Señor Presidente me permito informarle 
han contestado a lista Doce (12) Honorables Concejales por 
lo tanto hay Quórum decisorio. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE: Señora secretaria por favor  
poner a consideración el orden del día. 
 
 
La Señora Secretaria: Así se hará señora presidenta, me 
permito señora presidenta dar lectura al orden del día. 
 
 
ORDEN DEL DIA 
 
 

1. Llamado a lista y verificación del Quórum. 
 
 



ACTA 023  FOLIO 4 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

2. Consideración y aprobación del Orden del Día. 
 
 

3. Designación de la Comisión para la revisión del Acta de 
la presente sesión plenaria. 

 
 

4. Invitación al doctora Silvia Camargo Gutiérrez, 
directora instituto de vivienda de interés social y 
reforma humana INVISBU tema informe de gestión año 
2010.  
 
 

5. Lectura de Comunicaciones. 
 
 

6. Proposiciones y asuntos varios. 
 
 
Bucaramanga sábado doce (12) de Marzo de 2011 Hora (9:00 
A.M) Firma el Presidente Jaime Rodríguez Ballesteros, la 
primera Vicepresidenta Carmen Lucia Agredo Acevedo, la 
segunda Vicepresidente Martha Eugenia Montero Ojeda, la 
Secretaria General Nubia Suarez Rangel. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE: Señora secretaria someter a 
aprobación el orden del día. 
 
La secretaria: Votación nominal para la aprobación del orden 
del día. 
 
 
2. Consideración y Aprobación del Orden del Día. 
 
 
VOTACIÓN NOMINAL PARA LA APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
 
  
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO              POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ              POSITIVO 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ                POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA                POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE                     POSITIVO 
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DIONICIO CARRERO CORREA                  POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA                        POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ                 POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA                    POSITIVO 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA             POSITIVO  
CAROLINA MORENO RANGEL                   POSITIVO  
SONIA SMITH NAVAS VARGAS                 POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                      POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ                          
ALFONSO PRIETO GARCÍA                    POSITIVO 
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ                  POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS               
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ                   POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO          POSITIVO 
 
 
La señora secretaria: Señora Presidenta ha sido aprobado el 
orden del día con doce (12) Votos Positivos.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE: Aprobado el Orden del Día 
procedemos entonces secretaria con el tercer punto del orden 
del día. 
 
 
La secretaria: Si señor presidente, continúanos con el 
tercer punto del orden del día. 
 
 
3. Designación de la Comisión para la revisión del Acta de 
la presente sesión plenaria. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE: La presidencia designa al 
concejal Carolina Moreno para que haga la revisión del acta 
de la sesión del día de hoy, continuemos secretaria con el 
orden del día. 
 
La secretaria: continuamos señor presidente con el orden del 
día. 
 
4. citación a la doctora Silvia Camargo Gutiérrez  directora 
instituto de vivienda de interés social y reforma urbana 
INVISBU tema  informe de gestión año 2010. 
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INTERVENCION DEL PRESIDENTE: Saludamos a la doctora Silvia 
Joanna Camargo directora del instituto de interés social 
quien viene hoy a presentar el informe  de gestión del año 
2010, doctora Silvia tiene usted la palabra para presentar 
el informe.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA SILVIA CAMARGO GUTIERREZ: Muy 
buenos días a todos los honorables concejales del municipio 
de Bucaramanga y a todos los presentes y a los compañeros 
del instituto de vivienda que vinieron  a acompañarme, en el 
día de hoy me complace venir a presentar el informe de 
gestión de enero a diciembre del año 2010, es importante 
aclarar que mucho de este informe ustedes ya lo conocen 
porque en diciembre, al final del año pasado cuando 
presentamos el informe de gestión de enero a septiembre se 
dieron muchos de estos avances por lo tanto en este informe 
también ingrese muchas cosas que también vamos a hacer este 
año para que ustedes también sepan que ha a hacer el 
instituto de vivienda en todo el 2011, de igual forma la 
estructura de la presentación del informe seguimos con la 
misma para llevar una congruencia con los demás informes y 
demostrar así unos avances, entonces vamos  a presentar la 
gestión de los procesos estratégicos, la gestión de los 
procesos misionales, la gestión de los procesos de apoyo y 
control y la gestión de los procesos estratégicos 
nuevamente. 
 
En la gestión del direccionamiento estratégico en la gestión 
de las metas del plan de desarrollo, nosotros estamos en dos 
programas en atención integral a la población y situación de 
desplazamiento, nuestra meta una descripción era numero de 
subsidios otorgados para la adquisición de vivienda el valor 
total son quinientos veintiuno para todo el cuatrienio en el 
año 2010 y alcanzamos la meta en 96 para un total de 183 y 
un avance total del 35% acumulado, esto a que se debe, es 
una meta bajita el INVISBU posee todos los recursos para 
otorgar los subsidios sino que las familias no cuentan con 
el cierre financiero para aplicar sus subsidios, entonces 
por eso hicimos la estrategia de crearles el proyecto altos 
de betanea para trescientas familias que son desplazadas y 
que puedan aplicar la mayoría de los subsidios 
complementarios en este proyecto. 
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Entonces este año vamos a ver un incremento grande en esta 
meta y vamos a lograr que complementemos el 100% de esta 
meta. 
 
El otro programa en el que estamos en el plan de desarrollo 
soluciones habitacionales, entonces una de las estrategias 
era entregar y gestionar  subsidios familiares de vivienda, 
el valor para el cuatrienio son 2.000, en el 2010 se 
entregaron 106, esos 106 que equivalen a unos subsidios que 
se entregaron para villas de san Ignacio y  otros para el 
paseo de la feria, en el año 2009 se entregaron 1631 
subsidios para el proyecto villas  de san Ignacio y en el 
año 2008 45 también para el proyecto villas de san Ignacio, 
entonces en la entrega de  subsidios y en la gestión vamos 
en un total de 1782 subsidios que se entregaron para 
culminar la construcción de las viviendas, llevamos en un 
avance de meta del 89%. 
 
En la estrategia de realizar mejoramiento integral varial a 
viviendas urbanas de vivienda de interés prioritario el 
valor concertado fueron 800 y en el 2010 hicimos un avance 
de 386, estas 386 equivalen a unos saneamientos básicos que 
logran el mejoramiento barrial y la legalización de algunos 
barrios, unos de ellos son en el campestre norte y también 
está el barrio de san Valentín, entonces eso nos ayuda a 
incrementar esta meta, sin estos alcantarillados estos 
barrios no pueden alcanzar su legalización. 
 
En la meta de ejecutar mejoramientos y saneamientos básicos 
el valor era de 400 de igual forma en este año también 
trabajamos entregando saneamiento  básico a 450 familias 
ubicadas en el sector del pablón y de maría paz, estos son 
asentamientos y requerían del saneamiento básico para poder 
también seguir su proceso de legalización entonces esta es 
una meta que ya la hemos pasado. 
 
Ejecutar mejoramiento de vivienda rural teníamos un valor de 
400, en el año 2009 hicimos 83 y en el año pasado entregamos 
los subsidios de mejoramiento a 150 familias pero no los 
reflejamos en el 2010 sino los vamos a reflejar en el 2011 
que es en el año en que va a quedar la ejecución del 
proyecto. Entonces en el  día del campesino se entregaron 
los 150 mejoramientos en subsidios pero los vamos  a 
ejecutar en el 2011 ya los vamos a inicias por lo tanto la 
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meta va a quedar reflejada en este año, con eso también se 
va a ver un incremento en las metas de gestión por esta 
parte del rural. 
 
La licitación es una licitación de materiales para 
entregarle a las familias en la parte rural, no la hemos 
entregado porque queremos  ingresar a familias damnificadas 
de la ola invernal rural que no fueron subsidiadas el año 
pasado entonces les vamos a entregar también a unas familias 
rurales este mejoramiento también en materiales. 
 
La otra estrategia que es reubicación de familias en el 
sector norte el año pasado se lograron  hacer 24 
reubicaciones vamos en la mitad de la meta en 151, esta es 
una meta que también es muy difícil de cumplir porque son 
metas que no dependen  solo de nosotros sino de las 
familias, el municipio cuenta con los recursos y nosotros se 
los asignamos a las familias pero muchas familias no desean 
reubicarse entonces nos toca  con procesos legales y muchas 
familias no cuentan con la totalidad  del valor de las 
viviendas y prácticamente muchas manifiestan que no desean 
salir del sector aun estando en alto riesgo, entonces son 
cosas que no dependen solo de nosotros sino de voluntad de 
las otras familias. 
 
En la otra estrategia es registrar títulos de propiedad es 
una meta que ya la hemos duplicado, hicimos toda la 
titulación de todos los previos de villa de san Ignacio de 
la estación y  muchos otros predios y estamos en el programa 
nacional de titulación en el ministerio y este año vamos a 
registrar  también los títulos del café Madrid para familias 
que ya tienen sus mejoras construidas y que no afectan con 
el proyecto de la estación. 
 
La gestión de recursos, seguimos en espera que el ministerio 
nos viabilice un proyecto muy importante que radicamos en el 
ministerio en el 2009 que es un proyecto de 5.789’000.000 
millones para el mejoramiento de vivienda saludable de 1048 
familias en 10 barrios de Bucaramanga el ministerio nos 
envió una carta este año diciendo que los recursos osea los 
proyectos están para asignación de recursos en la segunda 
fase y que tenemos que esperar  entonces estamos en esa 
espera que nos viabilicen los proyectos y le asignen los 
recursos. 
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En la parte de la gestión de recursos que hicimos a nivel  
departamental y nacional y que ya están en ejecución;  la 
parte de los pisos de villas de san Ignacio, se pidieron los 
recursos para las 1866 casas osea 65 de villas de san 
Ignacio pero ya muchas familias habías ejecutado sus pisos y 
solo le pudimos realizar endurecimiento a los patios a 1050 
con un valor  final de 870´000.000 entonces esos recursos 
son de la gobernación nos toco  liquidar anticipadamente el 
contrato y nos toca devolver  dichos recursos a la 
gobernación. Las familias argumentaban que si podíamos 
cambiarle en mejoramiento de los patios a otras obras que 
requieren las casas pero la gobernación fue muy enfática de 
que toca pasar otro proyecto porque el objeto y el alcance 
del convenio es especifico y no lo podemos utilizar en otras 
cosas que no sean  el mismo objeto y el alcance, entonces la 
idea es regresar los recursos a la gobernación y plantear un 
proyecto para ayudarles, seguirles ayudando a las familias 
de villa de san Ignacio para hacerles otra obrita dentro de 
las viviendas, de igual forma estamos en ejecución al 90% de 
las escrituras de villas de san Ignacio, falta poco ya por 
escrituraren villas y íbamos en diciembre 40% de la 
ejecución del proyecto de 3.092´000.000 recursos de la unión 
europea que se utiliza  en el proyecto de reintegración 
socioeconómica y fortalecimiento a la población desplazada 
en el café Madrid para 300 familias y en la titulación de 
predios fiscales vamos en un 50%. 
 
Los recursos que se gestionaron fueron 4.378 y que se 
trabajaron el año pasado, igualmente hicimos una gestión de 
recursos a través de la venta de predios que se hizo por 
unas franjas que toca venderle al INCO, se hizo la venta de 
la franja uno de san Ignacio  las cuales también fueron 
aprobada en la inclusión del presupuesto acá en el concejo 
municipal por un valor, ya nos ingresaron 1.600´000.000 
valor anticipado y estos dineros se utilizan como avales 
bancarios para poder realizar el proyecto paseo la feria 
para poder cobrar los subsidios. 
 
En la gestión de compra de activos compramos el lote abril 
para el proyecto altos de betania, el lote tiene 28.000 
metros cuadrados, el valor de compra fue 825’000.000 y el 
valor del avaluó fue 934’000.000 entonces ahí tuvimos en la 
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negociación un ahorro al comprarlo por debajo del avaluo 
comercial del terreno. 
 
Bueno, en la gestión del trabajo social y comunitario que 
son nuestros procesos misionales nosotros realizamos un 
trabajo muy importante con la población desplazada del 
municipio y también prácticamente del área metropolitana, 
hicimos 10 mesas de estabilización socioeconómica, tuvimos 
307 solicitudes de subsidio complementario y muchas de estas 
solicitudes son para el proyecto altos de betania las cuales 
se van a entregar este año, el INVISBU hace la secretaria 
técnica de  la mesa de estabilización hicimos  la 
determinación de las 300 familias para el proyecto 
socioeconómico de la unión europea de igual forma tenemos 
toda  la parte de fortalecimiento psicosocial de estas 
personas con talleres con el proyecto de la unión europea y 
hicimos los 175 mejoramientos en el proyecto de la estación. 
 
Estudios socioeconómicos que el año pasado hicimos, hicimos  
el proyecto socioeconómico del parque comunero, hicimos el 
censo de asentamiento humano del mirador norte; en atención 
comunitaria diariamente se brinda al 100% de los hogares que 
van a solicitar información de vivienda, el año pasado 
atendimos a 7.000 personas de enero a diciembre, entonces 
esto es importante recalcar que el INVISBU entrega la 
información, le informa  toda la comunidad de Bucaramanga y 
a la más vulnerable como pueden acceder a vivienda y lo mas 
importante es que estamos creando una conciencia de ahorro y 
decirles a las personas que para conseguir vivienda de 
interés social hay muchos mecanismos no solo esperar a que 
el municipio entregue subsidios o la nación sino que hay 
otras estrategias de ahorro con muchas entidades financieras 
y estamos fortaleciendo esto a todas las familias, 
mensualmente se realizan 8 reuniones, 2 semanales para un 
total de 96 reuniones en el año de información acerca de 
cómo adquirir vivienda. 
 
En la gestión de trabajo social y comunitario hicimos la 
socialización del proyecto parque comunero, hicimos una 
visita a Medellín con la comunidad, también hicimos la 
visita a Medellín con el alcalde y algunos de los honorables 
concejales, hicimos reuniones de socialización y trabajo  
previo al predio socializando y en busca de información.  
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Esa fue los resultados de la parte de caracterización socio 
económica, el total de predios visitados fueron 231, dijeron 
que si personas que estudian allí de predio 136 no fueron 
contadas 44 y 51 no fueron contactados que ya en este 
momento ese valor ya bajo  porque ya hemos tenido mas 
acercamientos con personas que nos han ido buscando. 
 
La gestión otros de los procesos misionales es la gestión  
en proyección habitacional y vivienda nueva  y mejoramiento 
entonces trabajamos en el proyecto villas de san Ignacio, 
trabajamos en el proyecto parque comunero, trabajamos en el 
proyecto paseo de la feria, proyecto boca pradera, proyecto 
altos de betania, mejoramiento integral de barrios, 
reubicación zona norte, mejoramiento y saneamiento urbano y 
rural, entonces en el proyecto de villas de san Ignacio 
contratamos  los estudios de suelos y los ajustes para la 
licencia de 101 viviendas de igual forma hicimos con FONABE 
la certificación de habitabilidad de 658, el proyecto de 
villas se san Ignacio, si bien las personas ya están 
viviendo en sus casas la mayoría, es un proyecto que cobrar 
los subsidios, estamos en el cobro de los subsidios porque 
es muy dispendioso porque FONABE tiene que ir exclusivamente 
a revisar cada casa y es un proceso de cobro de subsidio que 
demora dos años por casa, entonces seguimos trabajando y se 
tiene que recopilar la información de cada casa una a una y 
enviarla a tres entidades para  la aprobación de cada 
vivienda, de igual forma en el proyecto de villas de san 
Ignacio se ejecutaron obras por 2.366’000.000 millones que 
fueron canalización de aguas lluvias, muros de contención y 
cuartos de aseo, estas fueron las obras que se realizaron ya 
están al 100% construidas y la entrega de las viviendas, 
hicimos del total de 1865 viviendas vamos en un avance de 
1693 viviendas entregadas, 13 en diciembre estaban en 
proceso de escrituración 136 sin certificación de espacio 
público porque hay muchas familias que ya no quieren pues en 
ese momento no querían recibir la casa porque las casas son 
un poquito más pequeñas que en las que ya vivían, otras 
personas porque las casas están alejadas, no están dentro de 
la ciudad y otras personas  porque deben servicios públicos. 
23 familias realizaron su renuncia o no se han notificado de 
igual forma  han llegado nuevas familias a las casas porque 
ya les fueron asignados los subsidios a través de tutela. 
Estas son las fotos de las obras que se realizaron en villas 
de san Ignacio en los patios, las primeras fotos es como 
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estaban montados los patios, el trabajo fue un trabajo, es 
un trabajo pesado siempre el de los patios porque los patios 
la mayoría estaban en muy malas condiciones y pues 
entregarles los patios a estas familias tenía una 
connotación no solo de mejoramiento de la calidad de visa de 
las familias sino también a nivel técnico porque se estaba 
infiltrando ´por toda la cañería todas las tierras y 
material de basura  que estaban afectando el sistema de 
bombeo del alcantarillado. 
 
Dentro de los procesos misionales seguimos avanzando con la 
estructuración del proyecto parque comunero realizamos 
estudios técnicos, jurídico y administrativos, buscamos 
todos los mecanismos de gestión del proyecto que fueron toda 
la estructuración de las cajas de compensación y ellos nos 
ayudaron bastante en toda la estructuración del proyecto 
tanto a nivel técnico financiero. Trabajamos en la gestión 
predial, preparamos decretos de compensación y actividades 
preliminares, hicimos unos pre avalúos a cargo de alianza 
inmobiliaria y hicimos también el estudio económico, hicimos 
también un cierre financiero y una estructuración de 
financiación y las fuentes de financiación del proyecto, 
trabajamos también en el plan de proyecto ambiental durante 
los meses de junio y julio y se elaboro todo el plan de 
manejo del proyecto, no fue radicado en la CDMB que es la 
autoridad ambiental porque todavía faltan otros avances. 
 
En la parte de estudios de suelos se realizaron unos sondeos 
en el sector en el mes de mayo que se contrato y nos dimos 
cuenta que el suelo tiene una capacidad aportante excelente 
para poder construir el proyecto, cambiamos nuevamente la 
estructuración del proyecto, cambiamos nuevamente la 
urbanística y arquitectónica, acá vemos unos esquemas de 
vivienda en el proyecto paseo de la feria. 
 
Nosotros en el proyecto paseo de la feria avanzamos en todas 
las obras del desarrollo de la construcción de la quinta 
etapa, son 92 viviendas entonces nosotros realizamos las 
obras de baja tensión y alumbrado público y telefonía en el 
mes de junio, elaboramos los estudios previos para la 
contratación de otras obras y tramitamos cierres 
financieros. 
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Con los dineros que se pudieron conseguir del INCO hemos 
tramitado todos los avales bancarios que nos obligan a sacar 
CDT para poder cobrar los subsidios cada vez más el 
ministerio y las cajas de compensación para darnos dineros 
nos exigen que tengamos el mismo valor consignado en un CDT 
por si hay algún tipo de riesgo, osea en este momento 
construir vivienda de interés social es muy difícil porque 
se requiere tener el valor de la obra más otro poco para 
tenerlo como avales bancarios por si hay algún problema en 
la parte de los subsidios  y las pólizas, como no están 
asegurando por eso nos toca entregar los avales bancarios. 
 
Estas son unas fotos que se realizaron en el proyecto paseo 
de la feria de igual forma también estamos en la 
construcción en este momento de la etapa numero cuarta que 
son 106 viviendas para lo cual en este año vamos a entregar 
la construcción de 196 viviendas, el año pasado también 
avanzamos en el proyecto de boca pradera se hicieron 
diseños, rediseños arquitectónicos, estamos tramitando 
también la licencia de construcción y se hizo algo muy 
importante que fue como la encuesta de intención de compra 
de todos los empleados del municipio y su revisión de la 
capacidad financiera. Se inscribieron en total, se llenaron 
742 formularios, personas interesadas con cierre financiero  
ya avalado por una entidad financiera que fue Davivienda la 
que nos hizo el favor de revisarnos  la capacidad 
financiera, fueron 424.  Hubo 154 que no lograban alcanzar 
el cierre financiero entonces desistieron del proyecto, 62 
personas también de prestación de servicios desistieron 
llenar el formulario y nosotros no les quitamos la 
posibilidad de mirar que si podían o no, rechazados por no 
tener capacidad de endeudamiento fueron 46, presentaron 
formularios pero después dijeron que ya no estaban 
interesados fueron 20 y otro público en general que son 
personas del común que pidieron formulario para llenarlo 
fueron 36, acá colocamos por dependencias cuantos fueron  
las personas con este cierre financiero, de la alcaldía 238, 
del INVISBU 9, del ISABU 10, del IMEBU 3, AMB el acueducto 
49, el transito 46, Bomberos 13, del concejo 7, INDERBU 5, 
ENMAC 2, Planeación 1, Área metropolitana 8, Contraloría 12, 
Personería 9, Metro línea 3, instituto de cultura 1 y 
pensionados del municipio 8 para un total de 424 personas  
interesadas en el proyecto.  
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El proyecto también el año pasado le hicimos los avalúos a 
los terrenos, los terrenos tiene un valor de 7.581´000.000 
millones en menos de una hectárea y el valor estimado de los 
apartamentos seguimos estimando esos valores de 75 metros 
entre 100 y 107 millones y los de 94 metros entre 125 y 134 
millones, el año pasado gracias a la gestión que se realizo 
con el municipio que nos enviaron los recursos para comprar 
un terreno hicimos la compra del terreno del lote abril 
ubicado también en el proyecto de villas de san Ignacio en 
inmediaciones y con este proyecto realizamos la formulación 
y ya tenemos el licenciamiento de este proyecto de 420 
apartamentos y ya el proyecto cuenta con el total del cierre 
financiero, este es un proyecto  que tiene el área del lote 
es de 18.442 metros cuadrados, vamos a realizar un proyecto 
de 14 torres de 5 pisos de altura para entregar apartamentos 
de 55 salarios es decir 29’458.000. 
 
Ya en el mes de diciembre radicamos la licencia y en este 
momento ya tenemos la resolución, está en proceso de 
publicación de edictos y notificación a vecinos, yo creo que 
ya la licencia después de la resolución, pasa ya entregando 
la licencia de formal a mas tardar de una semana la tenemos, 
el proyecto va a ser técnicamente un proyecto parecido al 
proyecto que se hizo en la estación 256 apartamentos en el 
café Madrid de estructura tipo túnel, muros estructurales en 
concreto reforzado, cubierta placa maciza en concreto, 
fachada  muros y puntos fijos en graniplast y una 
manposteria a la vístalos sacados de los muros anteriores es 
en concreto y ladrillo a la vista, piso en mortero afinado y 
placa y estamos mirando cómo podemos entregar también todos 
los apartamentos ya con la cerámica porque para las familias 
después es muy difícil hacer esta inversión, en  la cocina 
entregamos mesones en concreto y con lavaplatos en acero 
inoxidable, esa es la valla del proyecto que ya está 
radicado y esta es la ubicación exacta del terreno, entonces 
ahí vemos todas la viviendas que ha construido el INVISBU en 
el proyecto villas de san Ignacio y la ubicación del lote es 
en la mitad del predio de INGESER al lado de la etapa 8 y al 
lado de la etapa nueve; esta es la planta urbanística de 
altos de betania las 14 torres, entonces las torres que 
están la 5, 4, 6 y 7 estas torres son las que vamos a hacer 
en conjunto con la fundación de Alejandro Galvis y el comité 
dale una mano a Santander, entonces esto es un respaldo muy 
importante al proyecto por cuanto el municipio aporta el 
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terreno urbanizado y las familias que son las damnificadas 
de la ola invernal de diciembre de 2010 a las cuales se les 
destruyo completamente la vivienda y con ellos vamos a 
realizar estos 120 apartamentos. Ellos ya cuentan con los 
recursos completos porque esa era la campaña que se hacía a 
través de vanguardia liberal de los 3.000’000.000 millones 
entonces es una gestión muy importante que alcanzo el 
municipio y el INVISBU de lograr que una fundación como es 
la fundación participar, como es la fundación de Alejandro 
Galvis y el comité dale una mano a Santander que está 
integrado por muchos empresarios y por camacol pues que 
crean en el INVISBU, crean en el municipio y todos esos 
recursos los inviertan con nosotros, perfectamente habían 
muchos proyectos pero decidieron que el proyecto que iban a 
hacer era el del INVISBU entonces esa es una gestión  
alcanzada muy importante. 
 
La construcción de esos apartamentos tiene el valor casi de 
los 3’000.000.000 millones y ellos ya cuentan con 2.800 va 
la gestión de los recursos que ellos han hecho durante esa 
campaña, el restante de torres ya hicimos los procesos de 
sorteo de todos los apartamentos, son 300 apartamentos la 
mayoría población desplazada, uno que otro son para personas 
de reubicación de la zona norte que les pidieron que les 
vendiéramos ahí porque ellos no encuentran vivienda mas 
económica en el sector, es muy importante aclarar que la 
vivienda mas económica que se construye en toda el área 
metropolitana la construye el INVISBU, por eso para los 
privados, para los particulares a ninguno le interesa hacer 
vivienda de interés social porque los costos no tienen 
utilidades. 
 
Esta es una planta de la torre, las torres tienen 6 
apartamentos con eso logramos altas economías porque es un 
solo punto fijo, los apartamentos cuentan con sala comedor 
van a tener un balconcito, dos alcobas, un baño y la cocina 
con ropas, son apartamentos pequeños pero bien distribuidos 
y que son una solución de vivienda, hay que ser muy claros 
que estos apartamentos, estas familias llevan desde el año 
2006 tratando de conseguir donde aplicar sus carta cheques 
acá en Bucaramanga y no tenían forma y por eso los agrupamos 
en un solo grupo dado que el año pasado no se presentaron 
convocatorias a subsidios teníamos que coger los subsidios 
ya existentes en Bucaramanga en un solo proyecto entonces 



ACTA 023  FOLIO 16 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

esta es una grafica donde muestra la inclusión de los 
apartamentos dentro del proyecto, este es el cierre del 
proyecto altos de betania, el valor de la vivienda es de 
29’458.000 cuentan  con un subsidio de 15’450.000 ese es el 
subsidio que le dan a los desplazados, normalmente son 30 
salarios mínimos pero para una persona que no es desplazada 
el valor máximo es de 22 salarios mínimos, se tramita en el 
subsidio con el departamento de 4’157.000 el INVISBU da un 
subsidio de 5500.000 a cada familia desplazada y nos toca 
también como hemos hecho en los otros proyectos hacerles el 
cierre financiera y darles el crédito individual a cada 
familia de 4’350.000, si el INVISBU no hace estos esfuerzos 
es imposible que estas familias puedan acceder no hay 
tampoco una entidad financiera que estas familias 
desplazadas  por su connotación y porque  tienen trabajos 
que no tienen ningún tipo de seguridad les den esta clase de 
créditos, la programación de entrega de los apartamentos 
como ya contamos con el cierre financiero y los recursos y 
como apalancarlos en octubre hacemos la primera entrega, 
noviembre y diciembre la última entrega. 
 
En la parte de mejoramiento integral barrial trabajamos con 
el mejoramiento de 175 apartamentos en un proyecto que es 
fortalecimiento social y generación de ingresos a 300 
familias y de estas 300 familias 175 recibieron el 
mejoramiento de los apartamentos en el proyecto  de la 
estación, todo esto con los recursos de la unión europea, 
también dentro del mejoramiento integral barrial de la unión 
europea viene la construcción de un multifuncional que es un 
centro donde las personas van a tener capacitaciones un 
sitio de reunión en el café Madrid, estos son unas fotos de 
el cambio que tuvieron estos apartamentos, se les enchaparon 
todos los baños, el piso de la cocina, el enchape total de 
la cocina para que sean más salubres estos apartamentos, hay 
que recordar que nosotros entregamos estos apartamentos en 
total obra negro y la mayoría de esos apartamentos y la 
mayoría de esas familias desplazadas no habían podido 
hacerles ningún mejoramiento. 
 
En la parte de reubicación de la zona norte entonces 
seguimos trabajando con  BARINURBE en liquidación en los 
procesos de reubicación de villa helena y villa rosa y lo 
que le comentaba fueron muy poquitas las familias que 
pudimos hacerles la reubicación pero son cosas que no 
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dependen solo del INVISBU ni de los dineros porque están los 
dineros depositados en los bancos sino porque depende es de 
la voluntad de las familias en trasladarse, entonces muchas 
familias no desean el trasladarse, porque? Porque ellos 
ahorita no consiguen una vivienda por el mismo precio, al 
buscar otra vivienda vale 30.000.000 más que el subsidio que 
les estamos dando que es de 25´000.000 y estas familias 
tendrían  que sacar un crédito por veinte millones 
(20’000.000), treinta millones (30’000.000) más y no lo 
desean hacer, es un proceso muy dispendioso pero seguimos en 
la tarea les informes a todos los abogados y a todos los 
tribunales porque estos son el proceso de reubicación por 
fallos de acción popular.  
 
En la parte de mejoramiento y saneamiento básico trabajamos, 
beneficiamos a 300 familias en María Paz y a 150 familias en 
el Pablon, invertimos  1.324’000.000 y ya estas familias 
cuentan con la totalidad de los servicios de alcantarillado 
e inmediatamente les tramitaron el servicio de acueducto, 
también hicimos el convenio de los pisos pero solo pudimos 
ejecutar en 1050 viviendas, lo que les comentaba en un 
principio la parte de mejoramiento rural entregamos en los 
días del campesino los 150 mejoramiento en materiales perro 
en este año los vamos  a ejecutar, estamos en este momento 
revisando las familias que fueron damnificadas del sector 
rural para incluirlas también y entregarle este subsidio en 
materiales a las familias que también fueron damnificadas, 
por eso estamos haciendo esta búsqueda de las familias y 
sacar una sola licitación de materiales parta no tener 
problemas  contractuales después. 
 
En la gestión financiera ingresaron el 90 punto Se ejecuto 
el 90.7% del presupuesto, en la parte de gestión del talento 
humano pues toda la parte administrativa del INVISBU se hizo 
la parte del programa de inducción y re inducción  de los 
servidores públicos, se trabajaron en los planes de 
bienestar social de todos los empleados, la parte del COPASO 
toda la parte administrativa del INVISBU en la parte de la 
gestión  jurídica, es otra parte que es bastante importante 
en el INVISBU así como en la social que atendimos el año 
pasado cerca de 7.000 personas, en la parte social hay que 
recordar que el INVIBU en estos tres meses, dos meses y 
medio que llevamos se han atendido a 6.000 personas en este 
año no mas entonces lo que atendimos en un solo año, este 
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año lo llevamos en solo dos meses y medio, en la atención de 
los temas jurídicos, se atenido a la comunidad en temas 
jurídicos a 602 personas, inscripciones de personería 
jurídicas 82, se entregaron certificados de asistencia y 
representación legal 533, en agenación de inmuebles 37, 
registros constructor 17, levantamientos de hipoteca 65, 
esos levantamientos de hipoteca son de los subsidios 
antiguos que debían un dinero al INVISBU ya hicieron sus 
pagos  y se les levanta la hipoteca, 10 acciones populares 
en trámite, acción popular ejecutada 1, acciones de tutela 
40, derechos de petición 332, acciones de repetición 3, 
acciones de movilidad y restablecimiento 2, acciones contra 
actuales 16 que son de boca pradera y procesos a favor del 
INVISBU 1 y en contra del INVISBU 1. 
 
También estamos trabajando con el ministerio en el proceso 
de titulación de bienes fiscales, hicimos el estudio a todos 
los bienes fiscales del municipio de Bucaramanga uno a uno 
para ver cuales vivan personas que tuvieran vivienda de 
interés social, ya tuvieran construida su casita  no 
estuvieran en alto riesgo y poderles titular a título 
gratuito su predio, de esta revisión había más de 500 
predios y solo se pueden titular 55 familias, entonces en 
este año vamos a hacer la entrega oficial de las escrituras 
de 55 familias que están ubicadas en el café Madrid. También 
en la parte de control interno trabajamos, se hicieron todas 
las auditorias necesarias, se presentaron todos los  
informes a todos los entes de control, no tuvimos ningún 
problema en este sentido se levantaron los mapas de riesgos, 
se hicieron todos los modelos del proceso operacional del 
instituto, se sigue trabajando con toda la noma de mes y 
calidad y queremos este año por fin certificarnos. Dentro de 
este, el año pasado fue muy importante para el INVISBU en 
cuanto al fortalecimiento, se hicieron muchas estrategias  y 
una de las más importantes fue el apoyo del concurso convive 
al proyecto de parque comunero, se vinieron muchos 
estudiantes de diferentes facultades de arquitectura de toda 
Colombia, participaron 24 al fin y se recibieron 37 
proyectos, este año el arquitecto ramón hizo parte del 
jurado calificador y se escogió el proyecto más importante y 
nos dieron también muchas ideas también para mejorar el 
proyecto parque  comunero, ya hay un proyecto ganador, fue 
un proyecto de pasto, un proyecto muy interesante y vamos a 
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rescatar las mejores ideas para seguir formulando nuestro 
proyecto. 
 
Hemos tenido muy importante, al cambio de gobierno, yo 
pienso que ha fortalecido este nuevo gobierno porque viene 
con nuevas ideas y hemos tenido importantes reuniones con la 
ministro de vivienda y con el ministerio de primera mano y 
hemos podido hablar con ellos muchos temas que nos van a 
favorecer para el fortalecimiento con el tema de vivienda de 
interés social acá en Bucaramanga, otra cosa que nos ayudo 
en el fortalecimiento institucional fue el cambio de 
oficinas, algunos de ustedes concejales ya las conocen y nos 
han felicitado porque fue un cambio muy importante, en lo 
que les comentaba en cuanto al sistema de gestión y calidad 
este año queremos hacer la certificación y algo muy 
importante que les quería comentar hoy es la gestión de 
proyectos y las entregas del 2011, entonces este año vamos a 
hacer altos de betania que es para ola invernal y 
desplazados, 420 apartamentos de un costo total del proyecto 
de 12.372’000.000 y se entregan este año; etapa trece de 
torres de san Ignacio ola invernal 101 viviendas para un 
costo total de 16’000.000 esta es otra gestión importante 
que genero el INVISBU porque conseguimos que la ministra en 
una donación que van a ser unos grupos a nivel nacional, yo 
les mande todos los datos que teníamos unos lotes para 
construir y la ministra decidió asignarnos una de estas 
donaciones, entonces nosotros ponemos  el lote con servicios 
más la cimentación y ellos hacen la donación de las 
viviendas para 101 familias damnificadas de ola invernal, ya 
estamos en el proceso de firmas de acuerdo de donación de 
esos dineros y entrega de materiales para construir estas 
101 casas que teníamos disponibles los lotes en villas de 
san Ignacio. 
 
Igualmente ya estamos en la construcción de las 196 casas 
del proyecto paseo la feria que son para familias 
destechadas y algunos desplazados que lograron el cierre 
financiero y lograron comprar. Este proyecto tiene un valor 
de 7.348’000.000 millones entonces ya tenemos en cierre 
financiera completo de las 717 viviendas que se logran 
construir y entregar este mismo año y tienen un costo de 
23.237’000.000 millones, proyectos que seguimos trabajando 
que esperamos viabilizar en el 2011 entonces tenemos gracias 
a la modificación que se hizo al DMI a finales de diciembre 
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del año pasado pues que corrieron el DMI la CDMB hicieron 
esa modificación nos abren otro panorama en vivienda de 
interés social porque, porque también quedan unos lotes 
nuevos habilitados entonces hay un lote importante contiguo 
a villas de san Ignacio en el cual podemos construir 1050 
viviendas entonces tenemos que buscar como el municipio 
pueda adquirirlo para poder construir más adelante vivienda 
de interés social, tenemos también  un proyecto en chimita 
para 920 apartamentos de estos 920 apartamentos el 
ministerio  ya conoce el proyecto y el viceministro ya lo ha 
hablado y yo creo que ustedes lo han podido leer en los 
medios de comunicación, en vanguardia y en el frente y el ya 
garantizo y el viceministro los 920 subsidio este proyecto 
el viceministro lo va a coger como un pido, que es un pido, 
es un proyecto real de desarrollo urbano, es los macro 
proyectos de segunda generación y los cuales se van a hacer 
a través de fiducias entonces este es un modelo de pido  que 
vamos a hacer con el ministerio de vivienda, ya estamos en 
todos los tramites y los estudios que requerimos para 
hacerlo, la idea es que este año el lote quede trasladado al 
INVISBU las redes de alcantarillado construidas y queden las 
familias asignadas con todos los subsidios para el año 
siguiente continuar ya con la construcción de estas 
viviendas, seguimos trabajando en el proyecto parque 
comunero. La idea es que un objetivo sea el estrato 2 y 
estrato 3 con capacidad de pago de arriendo para 3200 
soluciones de vivienda , en este momento con el estudio del 
plan de desarrollo nacional están dejando 3 cosas muy 
importantes con lo cual podemos hacer posible este proyecto, 
el primero porque se deja ex vinculada la expropiación hacia 
terceros, la expropiación hacia terceros significa que hay 
un inversionista grande partículas que tiene todos los 
dineros para desarrollar todo el proyecto, el municipio hace 
la gestión del suelo para que puedan desarrollar el proyecto 
siempre y cuando haya un sentido social entonces va a quedar 
eso como esta ahorita no lo hay porque tendría que ser 
únicamente el dueño del valor de la compra el municipio y 
entonces en este momento eso es lo que nos dificulta, que 
los terrenos en este sector tienen un alto costo y el 
municipio en este momento no cuenta con los dineros, pero si 
hay terceros que los tienen pero no podemos hacerles la 
labor de compra de los predios. 
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Entonces en el plan nacional de desarrollo va a quedar 
habilitada esa opción, la segunda opción es que van a haber 
subsidios adicionales para los proyectos de renovación 
urbana que tengan vivienda de interés social entonces esto 
nos fortalece aun mas el proyecto y tercero que los recursos 
de los subsidios del orden nacional no solo se van a poder 
aplicar en vivienda de interés social prioritaria, ahorita 
tenemos una restricción y es que nosotros no podemos pagar 
subsidios a viviendas que cuesten más de 70 salarios mínimos 
ahora en el plan de desarrollo quedo  que se pueden aplicar 
subsidios a viviendas que tengan  un valor adicional, un 
valor superior de vivienda de interés social es decir que 
hasta viviendas que cuesten 70’000.000 puede obtener 
subsidio y aplicar los subsidios entonces esto es otra cosa 
que nos facilita podemos mejorar el área del apartamento 
hacerlos un poco mas grande, costarían un poco mas pero de 
igual manera se podrían aplicar subsidios. 
 
De todas formas yo quería presentar el déficit de vivienda 
en Bucaramanga y porque es tan  importante impulsar todos 
los proyectos de vivienda y tratar que e municipio de 
Bucaramanga siga haciendo un banco de tierras y habilitando 
los terrenos, llevando los servicios públicos porque el 
déficit de vivienda en Bucaramanga es de 39.000 y les traía 
la cifra de los damnificados de la ola invernal del 2010, 
estos datos fueron los que me dio del doctor Freddy Ragua, 
estos datos fueron los que presentaron a la ministra y al 
comité de dale a mano a Santander y por eso conseguimos los 
recursos, las viviendas destruidas en su totalidad o que no 
pueden ser habitadas son 194 y hay 606 averiadas, de esas 
606 averiadas no se sabe cuales pueda ser habitadas toca 
hacer otro record corrido pero lo importante es que con el 
proyecto de altos de betania y de la etapa 13 que vamos a 
tener 220 soluciones de vivienda vamos a poderle dar 
vivienda a todos los que se les destruyo la casa osea los 
194 van a tener vivienda este mismo año. 
 
Igualmente el censo de la ola rural, estos datos pueden 
cambiar un poco porque están haciendo nuevos barridos 
tenemos que viviendas averiadas fueron 90 y destruidas 79 la 
idea es que estas 90  familias les demos también el subsidio 
de los materiales para el mejoramiento de sus viviendas con 
los que se les repartieron el año pasado entonces la 
urgencia que tenemos de vivienda a manera inmediata entonces 
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tenemos familias que reubicación por alto riesgo tenemos 
785, tenemos igualmente familias desplazadas en asentamiento 
164, tenemos las familias que se les destruyo la casa 194 y 
familias que están en otros albergues, entonces el total de 
familias con urgencia son 1.361, familias vulnerables son 
1.100 y familias desplazadas son 261 por eso es que el 
viceministro nos aprobó el proyecto de las 920 apartamentos 
al frente de centro abastos para poder construir 920 
viviendas y poder construir y con el otro restante de la ola 
invernal suplimos el déficit inmediato y la urgencia para 
familias más vulnerables y desplazadas que tenemos aquí en 
Bucaramanga entonces con urgencia se requieren 1.361. 
Este es el equipo de trabajo, gracias. 
 
 
INTERVENCION DE LA PRESIDENTE: 
Una vez presentado el informe por la doctora Silvia 
directora del INVISBU procedemos a dar la palabra a los 
honorables concejales en el orden en el cual se han inscrito 
doctor Pedro Nilson Amaya vocero del partido integración 
nacional, vamos después con el doctor Wilson Ramírez de 
cambio radical, el honorable concejal Edgar Higinio 
Villabona del partido conservador con la bancada de la 
doctora Carmen lucia agredo, el doctor Alfredo Ariza del 
partido liberal, el doctor Cristian Niño del partido de la 
u, el doctor David Camargo del partido  liberal, el doctor 
Henry Gamboa del partido liberal.  
 
Doctor Pedro Nilson Amaya  y el doctor Dionisio del partido 
liberal, doctor Pedro Nilson Amaya vocero del partido de 
integración nacional tiene usted la palabra. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA: 
Muchas gracias presidenta, un saludo muy especial a la mesa 
directiva, a cada uno de los compañeros de esta prestigiosa 
corporación del concejo de Bucaramanga, a todos los 
invitados y en especial a la  ingeniera Silvia Joanna 
Camargo directora del INVISBU e nuestra ciudad de 
Bucaramanga. 
 
Señora presidenta como vocero del partido de integración 
nacional yo solo tengo una inquietud para que me permita 
ahorita el compañero de bancada el honorable concejal 
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Celestino Mojica Peña para que el siga  la intervención. Mi 
pregunta doctora Silvia es cuál es el avance de efectividad 
de las metas del plan de desarrollo respecto a las metas del 
déficit cuantitativo y cualitativo de vivienda teniendo en 
cuenta el escaso tiempo que queda para cumplir con las metas 
del plan de desarrollo, ayer lo decíamos aquí en este 
recinto que ya comienza la cuenta regresiva, ya 
prácticamente partir de la fecha ya no podemos presentar 
informes sino a entregar estadísticas reales y ciertas a la 
ciudad de Bucaramanga, esa era la única pregunta que tenia 
doctora Silvia para que usted me la tenga pendiente y 
solicitarle a la presidencia y con la venida de la 
presidencia para que el compañero del partido integración 
siga interviniendo como bancada del partido, muchas gracias 
señora presidenta. 
 
 
INTERVENCION DE LA PRESIDENTE: 
Tiene la palabra el honorable concejal Celestino Mojica. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA: 
Gracias presidenta,  le luce la presidencia doctora Martha 
Montero, con los muy buenos días para todos y cada uno de 
los diferentes miembros de las bancadas, un saludo a todos 
los amigos de barrio, del sector de comuneros que nos 
acompañan en la mañana de hoy, de igual forma a todas las 
personas que nos acompañan, a los medios de comunicación 
esto también a los amigos de concejo visible, a la doctora 
Silvia Camargo Gutiérrez directora de instituto de vivienda 
de interés social y reforma urbana INVISBU y a sus 
compañeros de trabajo que a acompañan en el día de hoy. 
Gracias doctora Silvia por aceptar acompañarnos, invitación 
que le hace la mesa directiva del concejo para que rinda un 
informe de gestión del 2011. 
 
Yo quiero doctora Silvia arrancar con lo siguiente: hace dos 
días el 10 de marzo el periódico local vanguardia liberal 
publica una información que creo que da a su dependencia 
donde habla que solamente  se va a entregar solo el 15% de 
las soluciones de vivienda planeadas por la administración 
municipal, yo quiero que usted nos hable de esto porque? 
porque es muy triste tendríamos que decir así que se estaría 
rajando la administración municipal cumpliendo un 15% de las 
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soluciones de vivienda planeadas yo quisiera antes de entrar 
a tocar más a fondo este tema que usted nos hablara también 
de este tema, no se ve reflejado el 15% que usted nos 
entrega en el día de hoy, entonces porque se habla de un 15% 
y usted en el informe del día de hoy nos habla de una cosa 
totalmente diferente en torno a este tema. Yo quiero hacer 
un paréntesis antes de hablar de este debate que el último 
censo que se realizo por parte del DANE, censo que se 
realizo en el 2005 formulaba que Bucaramanga tenía un 
déficit cuantitativo de 24.527 viviendas doctora Silvia, que 
esto equivaldría a un 17.7% de hogares del municipio al 
igual que un déficit cualitativo de 6.795 viviendas  
equivalentes al 49.9% de hogares  del municipio igualmente 
que hay 6.512 viviendas en riesgo y 5.530 corren el riesgo 
de deslizamiento que de los hogares desplazados son 8.700 y 
esto nos daría un total de  39.733 hogares totales que se 
necesitarían en la ciudad de Bucaramanga para un total de 
hogares de 137.978 para pasarnos a analizar todo lo que  es 
la realidad  que considera el DANE que se está viviendo en 
Bucaramanga. 
 
Ahora si vamos a entrar en su informe doctora Silvia, 
gestión de re direccionamiento estratégico gestión en las 
metas del plan de desarrollo se habla de un numero de 
subsidios complementarios otorgados para la adquisición de 
vivienda nueva o usada, se habla de 521, se habla que 
solamente se han entregado 183, en el 2008 69, 18 en el 2009  
y en el 2010 96 que es lo que nos interesa,  es decir que no 
se ha cumplido un 35% de la meta del plan de desarrollo de 
la administración municipal, es decir que nos estaríamos 
rajando en un 75%, 65% perdón, yo le pregunto doctora estas 
96 viviendas o estos subsidios quien los entrego, de donde 
son recursos del municipio o son recursos de la nación, 
recursos del departamento y en donde se invirtieron doctora 
porque yo considero que aquí los concejales de Bucaramanga 
quisieran saber donde se invirtieron esos 96 subsidios que 
no aparecen aquí reflejados en el informe, en el norte, en 
el sur, en el oriente o en el occidente de la ciudad 
igualmente me gustaría saber,  la entrega y gestión de 
subsidios familiares para vivienda, se habla que solamente 
se hicieron 106 en la ciudad de Bucaramanga en el periodo 
pasado, igual, donde, quien la misma respuesta que espero de 
usted con lo anterior, a lo que gestionaba la vez pasada. 
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Igualmente realizar mejoramiento integral barrial a 
viviendas urbanas de Bucaramanga prácticamente lameta usted 
habla que se van a hacer, en el 2010 se hicieron 376 y lo 
paradójico concejales, solamente este rubro se cumplió en el 
2010, 2008 y 2009 no se había hecho absolutamente nada en 
esto para un total en el cuatrenio de 800, es decir que solo 
hemos cumplido un 48%, lo mismo doctora donde quien a donde 
se están haciendo estas inversiones por parte de la 
administración municipal. 
 
Ejecutar mejoramiento de vivienda y saneamiento básico rural 
igualmente en el año pasado no se hiso nada doctora por el 
sector rural de la ciudad de Bucaramanga, cero esta ese 
rubro solo hemos cumplido un 21% mi pregunta porque no se 
hiso nada por el sector rural en el periodo pasado. 
 
Mejoramiento de vivienda saludable en los diferentes 
barrios, viceministro de hacienda, doctora yo estoy cansado 
de ver tantos globos al aire por parte de esta 
administración municipal, muchas maquetas y nada de obras, 
mi pregunta: mejoramiento de viviendas saludable diferentes 
barrios 1.048, 5.789’000.000 millones de pesos en espera de 
asignación de recursos me pregunto, primero cual es el 
documento complex que soporta esto, dígame usted el gobierno 
nacional nos dio estos 5.789 millones donde está el 
documento complex donde lo dice, donde esta, cual es el 
numero de este documento complex doctora si usted lo tiene 
dénoslo a conocer, cuánto dinero debe colocar el municipio 
para esto porque me imagino que en gobierno nacional no 
solamente nos va a dar estos 5.789 millones cuanto es el 
aporte del municipio y en que rubro estaos nosotros 
sustentados aquí en el municipio de Bucaramanga para estos 
recursos. 
 
A mí me parece doctora Silvia que a escasos ya 5 meses de 
que se pueda usted deshacer absolutamente algo porque a 
partir de 29 de julio de este año, entra la ley de garantías 
y no podremos hacer absolutamente nada, ustedes tiene 5 
meses, aquí ya no hay tiempo de llorar, el tiempo se nos 
acabo, ustedes tiene 5 meses para no hacer en los últimos 3 
años les quedan 5 meses para poder ejecutar todas estas 
obras. 
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Los pisos del barrio de villas de san Ignacio les cuento que 
mañana voy a hacer la caminata por allá con todos los 
lideres porque me cuentan que estos pisos son huecos, que 
los dineros no se invirtieron, que las casas están greteadas 
en villas de san Ignacio, que el mega colegio que se estaba 
construyendo se construyo allá e igualmente se está cayendo, 
mañana vamos a hacer una visita y yo aspiro en los debates 
que va a hacer la bancada de integración nacional que usted 
nos acompañe dentro de 15 y 20 días acá para discutir esos 
temas, porque estamos preocupados con lo que está ocurriendo 
en villas de san Ignacio mas cuando salimos a  decir con 
bombos y platillos  que vamos a seguir construyendo allá, 
que vamos a seguir invirtiendo, que vamos a segur metiendo 
la gente en cajitas de fósforos y que la gente no está de 
acuerdo con esto que está ocurriendo allá. 
 
Igualmente tengo aquí una carta contestada por el doctor 
Ramón Alberto Espinel Chávez subdirector técnico del INVISBU 
dirigida a la presidente de la junta de acción comunal de 
BABARIA, respuesta radicado INVISBU 0219 esto se dio el 4 de 
marzo del 2011 esta respuesta, donde ellos solicitan una 
cancha por parte del INVISBU en el sector del jariyón 
ubicado en BABARIAS 2, aquí se dice que el proyecto de 
villas de san Ignacio es uno solo y que está conformado por 
tres etapas y que por lo tanto no se van a hacer más centros 
deportivos ni nada porque todos están ubicados cruzando la 
autopista, entonces yo me pregunto doctora van a construir 
un puente peatonal para que la gente de la parte de arriba 
de villas de san Ignacio puedan acceder a los escenarios 
deportivos? y si van a construir el puente en donde están 
los recursos en que parte están porque yo no los encuentro 
en el presupuesto del 2011 de su administración, porque allá 
hay niños y hay que preservarle la vida y todos recordaremos 
que por ahí pasan vehículos  pesados que transitan por la 
ciudad entonces se van construir un puente peatonal? Nos 
sale más barato construir un puente peatonal que hacerles el 
escenario deportivo en la parte de arriba de villas de… en 
BABARIA 1?  Ese es uno de los interrogantes que tengo 
ductora y que me gustaría que usted me ayudara a contestar. 
 
Reintegración socioeconómica y fortalecimiento social en 
situación de desplazamiento y comunidades receptoras de 
municipio de Bucaramanga café Madrid, número de viviendas 
300, unión europea 3.092’000.000 millones de pesos lo mismo 
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doctora donde están esos dineros porque usted habla de una 
ejecución del 40%, ustedes ya tienen eso en la tesorería de 
su entidad los 3.092’000.000 doctora porque a mí me gustaría 
un soporte de esto, que ya nos giro la unión euro pea los 
3.092’000.000 millones de pesos entonces también le solicito 
a usted muy gentilmente que me entregue el soporte de la 
entrada de esos recursos y en que se están invirtiendo y en 
que se ha gastado ese 40%. 
 
Gestión venta de predios esto fue autorizado aquí por el 
concejo, villas de san Ignacio, los dos terrenos donde creo 
que se afectaron algunos parqueaderos del sector, como se 
piensan mejorar estos parqueaderos a esta gente , hacia los 
habitantes de este sector, donde están estos recursos y en 
que se van a invertir los 1.614’000.000 si esperan recibir 
2018, ya tiene usted los 2.018’000.000 o solamente los 1.643 
‘000.000 y donde están esos recursos en que los vamos a 
invertir, son sobre estos mismos habitantes de villas de san 
Ignacio 1 franja 1 y franja 2? 
 
Compra de activos, nosotros ya compramos este lote proyecto 
de altos de Albania sector café Madrid contiguo a villas de 
san Ignacio? Ya lo compro usted, este lote ya es del 
municipio de Bucaramanga? Valor avalúo 934’000.000 pero 
valor compra 835’000.000 me gustaría mirar ese avalúo 
doctora también regálenos copia de eso, de ese avalúo. Ya se 
hicieron todos los estudios de suelos autorizados para ese 
sector, para que  podamos construir en este sector?  
 
Gestión de trabajo social y comunitario, estudios socio 
económicos para grupos poblacionales estudio socio económico 
proyecto parque comuneros, aquí la gente se sigue 
preguntando qué va a pasar con el parque comuneros, aquí lo 
vemos muy bonito en maquetas, muy bonito en todo pero no 
vemos solución por ninguna parte, cuanto se ha invertido 
doctora para todo estos estudios, yo quiero saber la 
realidad al día de hoy, cuanto le ha costado al municipio 
intentar quitarle la vivienda a personas que quieren 
desplazar por parte de la administración municipal al sector 
de comuneros, cuanto se ha invertido y en que? Yo si le 
solicitaría a usted una relación minuciosa de todo lo que se 
ha  invertido para tratar de invertir en este tema, desde 
los viajes de los compañeros concejales, de los viajes a los 
comuneros a los sectores de la gente para que fueran a 
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conocer Medellín, cuánto hemos gastado para saberle a la 
gente y decirle a la gente en que estamos gastando la 
platica de los bumangueses de los impuestos. 
 
Aquí me llama la atención esto, aquí se dice que necesitamos 
31 predios para el sector del parque comunero y usted habla 
aquí en su informe que 136 están dispuestos a vender, de 
estas personas, yo quiero pedirle a usted el soporte de 
todas esta situación porque aquí las comunidades que están 
aquí con nosotros acompañándonos en la mañana de hoy me 
dicen que eso es falso, que ellos en ningún momento están 
dispuestos a vender y que en ningún momento, aquí dice que 
44 no están en interés de vender y 51 no se han contactado 
yo también he tenido la oportunidad al igual que usted de 
reunirme con mucha gente de comineros y con muchos dueños de 
estos predios y son más de 150-170 personas que no quieren 
vender entonces esto no es para mí una realidad entonces 
solicito a usted copia y soporte de esto estas 136 personas 
que usted está diciendo que quieren vender en parque 
comuneros es esto, ya entonces necesito copia de eso porque 
el papel aguanta todo pero yo quiero ver cosas reales, 
ciertas, deme soporte de esto y donde están las 136 personas 
que en verdad quieren vender. 
 
Me llama la atención el caso de la manzana 5 en donde me 
dice que hay 19 predios, que 18 si quieren vender que 1 no y 
que podemos empezar la proyección de este proyecto en la 
manzana 5 entonces quiero copia de toda esta situación real 
del parque comuneros. 
 
Proyecto del paseo la feria, cuantas casas faltan por 
entregar ya se hizo la licitación  de esto doctora yo quiero 
saber quien se gano la licitación, es que el municipio y los 
concejales de Bucaramanga necesitamos saber quiénes son los 
que están construyendo las viviendas en Bucaramanga quien se 
gano esta licitación, cuánto va a vales, cuánto va a valer 
cada unidad habitacional del barrio la feria de las 95 
porque aquí siempre le hemos discutido  y usted siempre 
decía que no se podía hacer porque el número de casas no 
alcanzaba para los subsidios que se necesitaban entonces 
quiero saber cuál fue la bolita mágica que usted descubrió 
para poder hoy si decir que va a construir las 95 casas y en 
el pasado nos decía que no, que rea porque las casas no 
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daban para el subsidio, entonces quisiera pedirle eso del 
proyecto de la feria. 
 
El proyecto de boca pradera le solicito a usted como está el 
tema de las escrituras de boca pradera, es decir las 
escrituras ya están legalizadas porque he hablado con 
vecinos del sector y me dicen que no, entonces quisiera 
preguntarle el tema de las escrituras como esta, como esta 
la licencia de construcción de boca pradera ya tenemos 
licencia de construcción de boca pradera?  
 
Quiero preguntarle doctora cuanto se ha invertido, le 
solicito a usted de manera formal y basado en el artículo 23 
de la constitución política, derecho de petición verbal 
todas las inversiones que se han hecho en todas las etapas 
de villas de san Ignacio absolutamente todo, desde la 
colocada de un bombillo hasta la gran construcción de las 
viviendas de todo, arreglo de vivienda, arreglo de vías , 
arreglos de los terrenos para calcular doctora y sáqueme un 
cálculo de toda la  inversión a como nos salió vivienda en 
villas de san Ignacio en todas las etapas, en todas BABARIA, 
en todas las etapas y los diferentes nombres  las etapas de 
los edificios y de las casas porque yo estoy seguro  que 
haber invertido tanto dinero en el tema de sostenibilidad de 
esos terrenos, le ha valido al municipio muchísimo dinero 
que no estaba contemplado en el tema de inversiones  y estoy 
seguro que las casas no van a salir ni a 35’000.000 ni a 
36’000.000 millones de pesos como usted nos dice entonces yo 
quiero sacar todo, todo, todos los dineros de inversión de 
todo para sacarle al municipio y decirle a la comunidad 
cuanto nos ha costado construir esas casas, esas mini casas 
porque no son casas dignas para unos habitantes de 
Bucaramanga esas pequeñas viviendas que se están 
construyendo o que se construyeron allá y que se quieren 
seguir construyendo. 
 
Aquí se habla de obras civiles de san Ignacio, todo eso es 
lo que quiero saber, aquí usted hace algunas referencias de 
ellas, todo esos disbulver de los muros de contención de 
todo de estabilización de terrenos, absolutamente de toda la 
información, la inversión de redes de acueducto, eléctrica, 
de gas, de todo porque aquí también se habla de que hay 
sectores de villas der san Ignacio que todavía ni siquiera 
cuentan con los servicios públicos total de viviendas 
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construidas y entregadas en escrituración, cuales son los 
problemas que se han presentado para la entrega de toda esta 
situación, obras civiles en los patios de san Ignacio lo que 
ha invertido la gobernación, lo que ha invertido el 
municipio, lo que  ha invertido la nación, que nos donaron, 
que se dejaron de donar, mejor dicho quiero toda la 
información de san Ignacio.  
 
Volvemos al mismo tema del parque comunero, le solicito a 
usted igualmente como está el tema del parque comunero s en 
que etapa estamos , porque para mi concepto parque comunero 
fue otra muy buena maqueta, una muy buena intención suya, 
una muy buena intención de la administración municipal pero 
el parque comunero no se va a hacer en el municipio de 
Bucaramanga, ya no hay tiempo para hacerlo pero quiero que 
usted misma me lo conteste, en que  etapa, donde están los 
recursos, de donde vamos a sacar la plata real, no que es 
que me dijeron que me iban a dar allí o que me iban a 
gestionar allá, cuanto tiene usted para construir el parque 
real, lo que el municipio tiene para llevar esta gran 
manifestación del parque comunero en la ciudad de 
Bucaramanga, muy bonitas las maquetas, comuna 3, barrio 
comuneros, vea aquí hasta no las cambio, hasta los colores 
doctora, de estas bonitas maquetas.  
 
La etapa 5 del paseo la feria igualmente, todo lo que se 
está haciendo, aquí vemos fotos de lo que supuestamente se 
va a construir, quien se gano esta licitación y las etapas 
de la licitación doctora, cuantas personas se presentaron, 
si se declaro desierta, todas las etapas, quiero enterarme  
de todo el tema de vivienda de Bucaramanga. 
 
E lo que nos presento o el informe que presento camacol días 
atrás , ayer, antier, el jueves quiero preguntarle como 
estamos nosotros ahí, esta es una ilusión mas que se nos 
dice que se va a invertir o eso va a llegar para la otra 
administración, porque yo considero que eso no les alcanza a 
llegar a ustedes mientras se aprueba el plan de desarrollo 
de la nación en mayo, mientras ustedes hacen las gestiones  
y todo, ustedes no van a tener esos recursos, es decir van a 
dejar esas maquetas a ver si de pronto el otro llega las 
construye, entonces sería bueno que le dijeran eso a la 
gente no que nosotros vamos a hacer eso en diciembre porque 
eso es falso, usted y yo lo sabemos , en mayo apenas van a 
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votar el proyecto de plan de desarrollo del gobierno 
nacional, los congresistas, de aquí a que lo apruebe, el 
señor presidente lo sancione y todo, ustedes están 
recibiendo eso en junio, mientras ustedes hacen los 
entrenamientos, los diligenciamientos, todo, julio llega la 
ley de garantías y ustedes no han podido hacer nada, 
entonces vuelvo y lo repito, el interés es hacer las 
licitaciones y no hacer las obras, porque puede ser no? 
Hacer solamente las licitaciones poner al divino niño 
dejarlo de espaldas y empezar a pedirle al divino niño que 
todo se pueda gestionar antes de que se acabe el mandato, el 
divino niño se coloca atrás a las espaldas a pedir que se 
hagan las obras. 
 
Yo le solicito a usted copia del estudio que arrojo el tema 
de inundación del rio surata, todo lo que es el sector del 
café Madrid, mire el tema de emergencia que tuvimos 
solamente hace pocos días con el tema de la que venía de 
california, que salieron  corriendo, alertas, bomberos, todo 
mundo salió corriendo para ese sector del café Madrid parte 
de villa rosa y parte de villa helena y yo pregunto vamos  a 
seguir construyendo allá, yo quiero copia del estudio y el 
nivel de riesgo que tienen realmente los bumangueses sobre 
el tema al  respecto, necesito copia del estudio, aquí usted 
habla de ese estudio pero no no lo muestran , igualmente 
quiero solicitarle a usted, igualmente los dineros 
ejecutados, recurso de la unión europea, valor de la 
inversión usted no la coloca, pone muy bonitas fotos de 
algunos baños, cocinas creo no sé, entonces quiero saber es 
de donde los recursos, como se invirtieron, como lo está 
haciendo usted directamente o se lo está entregando a un 
contratista, todo eso es lo que necesitamos nosotros saber 
para poder ejercer un verdadero control político, valor de 
la inversión, las reubicaciones de la zona norte de 
Bucaramanga, hace cuanto se presentaron esas acciones 
populares doctora de villa rosa desde el gobierno de Iván 
Moreno Rojas hace mas de 10 años y no hemos podido reubicar 
la gente, porque si hemos construido y no hemos reubicvado 
la gente, cuanto mas le van a tomar el pelo ustedes a los 
jueces de la republica para cumplir las reubicaciones. 
 
Creo que esas son todas mis pequeñas inquietudes le 
agradezco a usted señora presidenta. 
 



ACTA 023  FOLIO 32 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTE: 
Tiene la palabra la bancada del cambio radical con suvocero 
el doctor Edgar Suarez. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ: 
Gracias presidenta, un saludo a la mesa directiva del 
concejo, a los concejales de la ciudad, saludar a los amigos 
presentes el día, en la mañana de hoy, los empleados, la 
fuerza pública, un saludo a la doctora Silvia Joanna 
Gutiérrez y a su equipo de trabajo, doctora yo se que a 
usted como muchas veces se lo he dicho le toco lidiar un 
potro muy brioso esperamos que ya en estos pocos meses que 
quedan de la administración Fernando Vargas le termine yendo 
de la mejor forma, entonces yo me quiero referir en el 
estudio que hizo la bancada de cambio radical  y ahorita 
para que continúe mi compañero de bancada Wilson Ramírez, 
quiero referirme en la parte del informe que por sobre todo 
está muy bien presentado por como usted siempre hace las 
cosas con su equipo y tengo unas pequeñas inquietudes acá, 
de pronto parte de lo que ha dicho el concejal Celestino y 
es que el tema de os estudios en villas de san Ignacio, en 
el estudio de suelos ha sido muy particular porque ha habido 
muchos, que ojala nos diga cuantos estudio se han realizado 
en el tema de villas de san Ignacio solamente, en el tema de 
villas de san Ignacio, si no tiene  el dato no lo da por 
escrito, si no lo tiene la bancada puede esperar su, porque 
hoy es un informe de gestión, entonces cuantos estudios se 
han realizado y la suma, y hay aquí tres obras que, las 
obras civiles de villas  que son dos voscolver y un muro de 
contención , mire que cuando recién comenzó la compañera de 
tenis de la doctora Martica como era que se llamaba? La 
anterior directora le decía yo en una de las primeras 
sesiones de villas de san Ignacio es que acá se iba a 
mitigar mucho, osea a veces le parece a uno que estas obras 
de tipo de infraestructura son obras de mitigación entonces 
es simplemente preguntarle si estas son obras de mitigación 
en el tema de san Ignacio también el informe al igual que el 
endurecimiento de los patios, el tema también pareciera como 
si fueran obras de mitigación, ala doctora me causa mucha 
curiosidad en el proyecto parque comuneros no sabemos si se 
vaya a realizar, es la unión cajasan con fama, porque no 
esta comfenalco, nosotros que somos tan particulares para 
soltar nuestros recursos y nuestras posibilidades de 
negocios a los extranjeros y gente de  otras regiones, 



ACTA 023  FOLIO 33 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

porque no se hizo un convenio cajasan - comfenalco para que 
al menos los recursos quedaran en dos cajas de compensación 
fuertes del país y que son santandereanas, todo el mindo 
reclama y aboga la presencia de sus regiones y nosotros 
doctor David somos muy descuidados en eso. 
 
Del estudio también yo quisiera preguntarle doctora del tema 
de el proyecto altos de betania, es que es muy particular 
que una población como son los desplazados acá en 
Bucaramanga, las 420 soluciones que se están dando, 
presentemos a la población como un renglón muy importante de 
Bucaramanga, esto algunas veces es contraproducente porque 
pensaran en el resto del país que nosotros acá estamos 
beneficiando de forma muy importante a los deslazados, yo no 
tengo nada contra los desplazados pero es que algunas veces 
ese renglón uno lo hace muy fuerte y a veces le pareciera 
como si el afán fueran los subsidios por encima de  la 
construcción de vivienda, es querer captar rápido o de la 
mejor manera los subsidios, entonces ese número tan grande 
en el proyecto que me parece es muy importante, el de altos 
de betania con un renglón muy importante en el tema de los 
desplazados específicamente  por encima casi de los 
destechados y los de la ola invernal. 
 
Doctora la primera entrega esta para octubre cierto? De 
altos de betania, para octubre de este año, entonces ahí 
está bien. 
 
En el tema de la reubicación en la zona norte, mire ese tema 
yo acá he sido  muy crítico en el tema de la reubicación, 
primero por lo lento que ha sido el proceso que ha sido un 
proceso judicial que yo se que le ha tocado en cabeza suya, 
que yo sé que no ha sido fácil pero el tema de la 
reubicación es un tema que  ha sido muy complejo, muy 
complejo en la consecución de las metas porque uno ve que el 
tema de  la reubicación presidenta no avanza, uno ve los 
indicadores que nos dan siempre el indicio son muy bajos 
doctora, miremos aca, esta vez 25 en el barrio villa rosa 
sobre todo en ese barrio que yo lo conozco, donde alla en el 
barrio villa rosa hay 1400 viviendas aproximadamente, 
doctora mire yo creo que uno de los problemas de la 
reubicación ha sido la parte de los invasores porque creo 
que esto se hace en virtud de una carta cheque no es cierto? 
Entre otras cosas como han hecho en el tema de los invasores 
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Si el 30% de las viviendas son de invasores, por ejemplo 
alguien que avandono su vivienda hace 20, 30 o 40 o hace 10, 
20, o 30 años y hoy día vive un  invasor y le llego la cara 
cheque esa carta cheque se va a perder porque nosotros nunca 
vamos a ubicar al de la vivienda, ustedes han hecho ese 
estudio de la parte de invasores en los sectores? A mi me 
parece que eso sería muy importante que ustedes nos dijeran  
esa parte porque es un número muy grande y muy fuerte para 
la consecución de las metas y es ahí donde nos retrasamos en 
las metas entonces en el tema del informe yo creo que por 
cuanto a todas esas preguntas y yo para terminar quiero 
hacer referencia solamente a dos artículos de prensa que han 
salido y es que después de la salida de la encuesta del 
señor alcalde con su caída vertiginosa casi en 30 puntos me 
ha parecido muy particular la forma como en los medios de 
comunicación se han dedicado a sacar nuevamente bombos y 
platillos y números que muchas veces  sabemos que no los 
vamos a cumplir entonces el afán casi de salir en la prensa 
y en los medios yo creo que está colocando casi como en 
riesgo los números de muchas dependencias como la suya, 
porque es que en días pasados doctora salió el 2 de marzo , 
que el INVISBU iba a desarrollar 5.157 soluciones de 
vivienda y mire oiga el numero 5.157 oses  más o menos lo 
que decía el concejal Celestino y lo decimos faltando ocho 
meses para que cese esta horrible noche faltando ocho meses, 
5.157 soluciones de vivienda, el dos de marzo y donde 
ustedes colocan una relación de viviendas pero en el 
articulo pareciera como si en las soluciones reales fueran 
1.637 o sea colocan el numero 5.157 pero la solución real en 
el análisis que yo le gago al artículo es de 1.637 porque  
esta altos de betania con 1.420 que usted nos dice que 
entrega en octubre la primera etapa, esta villas de san 
Ignacio etapa trece que son 101 que entrega creo que también 
para este año, cierto? Esta la milagrosa que son 920 que no 
lo escuche en el informe o si estaba, son 920 apartamentos, 
el paseo la feria 196 y dice que parque comuneros 3.120 pero 
si yo sumo  los que a mí me parece que son los que yo creo 
se van a entregar, a mi me da tan solo como 1.500 soluciones 
de vivienda o sea el número 5.157 del fue el artículo de 
prensa a mi parecer, yo no sé si es que yo esté equivocado 
doctora no se va a cumplir, tan solo se va a llegar a la 
suma de 1600 o 1800 soluciones de vivienda a lo sumo si? 
Entonces es para que usted me aclare ese numerito tan grande 
que colocaron ahí de 5.157 porque  a usted la entrevistan 
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cuantos verdaderamente van a ser. Y otro artículo que salió 
después también en Vanguardia, el 11 de Marzo, para que se 
dé cuenta que ahora está usted muy promocionada en 
Vanguardia.  En menos de 10 días sale dos veces con el tema 
de vivienda, y esto fue en virtud de la visita del 
viceministro, el viceministro dijo unas cosas que a mi 
parecer son muy importantes, dijo que para Bucaramanga 
habían dos mil subsidios de vivienda, y que esas dos mil 
soluciones de vivienda, me imagino que están incluidas en 
estas mil seiscientas treinta y siete, porque yo hago la 
suma, me imagino que son las mismas. Doctora es para que me 
diga ese cruce, los dos mil subsidios que nos da el 
viceministro son estas viviendas que usted no dice hoy que 
se van a apoyar este año. 
 
Mire el déficit de vivienda en Bucaramanga nos dicen que son 
sesenta mi cuarenta y nueve hogares. Yo voy a hablar de algo 
acá, algo que el doctor Edgar Higinio en estos días ha 
hablado y es el tema de la precariedad, término que apareció 
por ahí últimamente en boga. Doctora estamos muy preocupados 
muchas personas que recorremos los sectores de la ciudad en 
el tema de las malas condiciones de vivienda, en el tema de 
la falta de servicios públicos y en el tema de las 
invasiones, es impresionante por ejemplo la invasión que 
hicieron en el barrio Nariño, en la parte baja del barrio 
Nariño, no sé cuantas serán los tendrá el gobierno. Pero ese 
tema de la precariedad doctora tiene que pasar de cien mil 
viviendas en estado precario que tiene que tener 
Bucaramanga. Porque las invasiones que hoy día se están 
consolidando, se están promoviendo y se están hasta 
reglamentando de forma irreal, son supremamente inmensas y 
son muchas, entonces es preguntarle doctora sobre ese 
registro de ese número. El estado de precariedad de las 
viviendas, el tema de servicios públicos de invasiones a 
cuánto más o menos asciende. Qué posición va a asumir el 
invisbu en el tema del pot, en buscar tierra a futuro y para 
el tema de solución de viviendas, son alrededor de 
trescientas cincuenta mil soluciones de vivienda en 
Santander, cuantas son en Bucaramanga, en Bucaramanga tiene 
que ser un número muy grande.  
 
Para terminar doctora, y lo mismo que estábamos hablando en 
días pasados, el programa un millón, el programa un millón 
del presidente, se habla de setenta y ocho punto tres 
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billones de pesos, para el programa un millón, se hablan de 
27 proyectos en fon vivienda, 10 en ejecución y 17 en 
formulación, doctora cuántos tenemos nosotros. Sería 
importante saber, porque ahí parece que está casi en el 
arranque del programa un millón. 
 
Por lo demás, darle la palabra al concejal Wilson Ramírez. 
Doctora decirle que usted es una persona que atiende a los 
concejales, que nos asesora y es una persona a la cual yo 
siempre he recurrido y siempre he tenido siempre una 
respuesta decente y bien orientada a las comunidades que es 
a lo que uno se debe y a todo el tema de vivienda y de 
legalización de todo el tema que algunas veces del 
mobiliario, urbano del municipio. Darle las gracias a usted 
y a su equipo de trabajo que siempre atiende muy bien. 
Muchas gracias. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA SEGUNDA VICEPRESIDENTE: 
Tiene el uso de la palabra el concejal Wilson Ramírez. 
  
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ: 
Gracias señor presidenta, un saludo para usted, para los 
concejales de Bucaramanga, para los amigos que nos visitan  
en la mañana de hoy, un saludo muy especial a la doctora 
Silvia Joanna Camargo Gutiérrez quien es la directora del  
instituto municipal de la vivienda de la ciudad, igual a la 
doctora Pilar y al doctor Alfredo Barragán  quienes son unos 
directivos importantes allá en esa institución. 
 
Doctora Silvia mi compañero de bancada ha hecho algunas 
precisiones frente al mismo del desenvolvimiento de la 
vivienda en la ciudad de Bucaramanga, pero nosotros vemos en 
el informe que hay un cierto tratamiento que la corte 
constitucional colombiana ha hecho frente al trema de los 
desplazados y vemos que Bucaramanga se volvió un buen sitio 
para que estas personas lleguen a la ciudad porque al final 
ahí vemos en el informe que incluso se está haciendo un 
programa de vivienda únicamente destacado hacia ellos, y si 
uno tener como la mina expresión a decir de que no se haga, 
pero si como se ha promocionado tanto ha llegado muchas 
personas a la ciudad a beneficiarse de esos subsidios y de 
esos planes de vivienda y yo digo bueno listo démosle a los 
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desplazados y nuestros destechados? que son lo que han 
permanecido aquí en Bucaramanga y que nunca han tenido la 
posibilidad de la vivienda que le podemos  nosotros ofrecer, 
será que nos toca decirle nosotros a nuestros destechados 
que se vuelvan desplazados o  que le ofrece el instituto a 
las personas que toda una vida han vivido en la ciudad de 
Bucaramanga y no han podido beneficiarse de algo de la 
vivienda, y señora presidenta algo que nos llama 
supremamente la atención y lo vimos en el informe y es que 
acabamos de pasar de una ola invernal donde muchas personas 
fueron bastante perjudicadas con el tema de la vivienda, yo 
veo que la doctora ahí trae un listado con muchas de las 
cosas que le van a presentar las gobierno nacional pero a 
esas personas les vamos a presentar al gobierno nacional el 
que las podamos reubicar, que les podamos dar una vivienda 
digna ya que ellos fueron desprotegidos por el agua, por lo 
que paso, pero será que el instituto esta ya haciendo los 
esfuerzos para que los podamos ubicar, yo hablaba en el día 
de ayer con una persona de la comuna 14 y me decía que allá 
fueron e hicieron el censo  que estaban mirando trabajar, 
que traían como el colombianito ese de la televisión una 
cantidad de documentos y de una parte vaya a la otra pero 
que al final estas personas les toco los que estaban en los 
albergues volver a sus sitios donde tenían sus viviendas 
porque al final ellos dicen que morir más bien allá que 
estar en una parte donde no tengan absolutamente nada, yo 
simplemente le hago el comentario para que haya la celeridad 
por parte de su institución de que podamos de pronto tratar 
de mejorar  en algo las condiciones de esas personas, 
entonces doctora Silvia unas pregunticas muy cortas frente 
al tema:  
 
Primera, qué mecanismos ha implementado para incluir a estas 
personas en los programas de vivienda de este instituto, las 
personas que fueron por la ola invernal afectados, en 
relación con los modelos de vivienda que han mostrado y que 
en los diseños se ven como verdaderas soluciones de vivienda 
es decir todas esas que se ven en el informe, todas esas que 
mis compañeros han hablado.  
 
Qué oportunidad real hay de financiación y cuanto tiempo 
llevara consolidar dichos proyectos, esto significa que 
nosotros vemos que efectivamente han quedado muy buenas las 
maquetas, que los diseños se están haciendo pero será que  



ACTA 023  FOLIO 38 

 
 
 
 

   
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

hay una oportunidad real hoy para que se haga una  
financiación y que estas personas se puedan beneficiar. Y a 
mí si me gustaría de una vez por todas saber cuánto tiempo 
vamos a desgastar en hacerlos, porque la vivienda es algo 
que nos afecta a todas las personas y todo el mundo quisiera 
tener una vivienda propia. 
Tercera pregunta doctora Silvia, también se ha sabido que en 
ocasiones las personas que reciben las viviendas por parte 
del instituto las venden y vuelven a pedir subsidios o a que 
sean beneficiarios reales de otros programas, aquí mucha 
gente viene y cuenta y dice que personas que han sido 
beneficiadas de los subsidios venden las viviendas y 
entonces vuelven otra vez al instituto a decir que quieren 
beneficiarse nuevamente a una vivienda, mi pregunta es la 
siguiente: Qué medidas  o mecanismos para evitar estos 
comportamientos para depurar falsos beneficiarios que se 
están implementando en ese instituto, eso significa que que 
medidas o que mecanismos usted utiliza para que esas 
personas que ya se beneficiaron no vuelvan otra vez a 
quitarle la oportunidad a otro que realmente la merezca. 
 
Y sobre los asentamientos que se tienen en la ciudad de 
Bucaramanga es una nueva pregunta, cuatro doctora Silvia, 
cuál será  su situación y de qué manera, y en cuanto tiempo 
se podrán reubicar restas familias precisando el tema del 
club tiburones que aquí cada que usted ha venido se lo hemos 
cacaraqueado, que va a pasar con esos asentamientos  que 
existen en la ciudad de Bucaramanga, a ellos ya el instituto 
les ha fijado una meta mediante la cual se puedan beneficiar 
de una vivienda y para finalizar doctora Silvia para 
finalizar, siendo así concretico en las cosas yo le pregunte 
en otra oportunidad que ha pasado con el club ferroviario, 
ya lo recuperamos? allí es donde se va a adelantar la 
segunda fase de la ciudadela real café Madrid que usted 
hablo ahí en el informe? Es allá donde se va a llevar la 
segunda parte o la ciudadela real café Madrid  podría ser la 
tercera etapa? Allí en el club ferroviarios, a mi si me 
gustaría que usted le diga a este concejo si ya 
efectivamente  los recuperamos y si se tiene ya un plan de 
vivienda que va a realizar  el instituto por parte de la 
administración municipal; por todo lo demás felicitarla por 
el informe y porque usted siempre viene y pune la cara aquí 
en el concejo de la ciudad muchas gracias señora presidente. 
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INTERVENCIÓN DE LA SEGUNDA VICEPRESIDENTE:  
A usted concejal Wilson Ramírez, tiene la palabra la bancada 
del partido conservador, se acercó la vocera Elida amantilla 
a informar que solo van a tener el uso de la palabra la 
doctora Carmen Lucía y el doctor Edgar Higinio Villabona. 
Doctora Carmen Lucía Agredo, honorable concejal tiene usted 
el uso de la palabra. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO: 
Gracias a usted señora presidente y a la bancada del 
partido, que ha dado la oportunidad que me den el uso de la  
palabra. Señor presidente después de escuchar a los 
compañeros y que la bancada hemos tenido la oportunidad de 
analizar él informe de gestión y estudiar algunos temas con 
relación a la problemática de vivienda en Bucaramanga, pero 
como hoy es un informe de gestión si quiero, pues algunos 
compañeros ya han hablado de unos temas que se iban a tocar 
en el día de hoy. Pero quiero volver a ampliar sobre algo el 
informe nos ampliaba sobre la venta de los predios inco. 
Recuerdo que se presentó un proyecto de acuerdo, que es 
acuerdo municipal que se autorizaban o se ingresaban unos 
recursos por mil  seiscientos noventa y cuatro millones 
(1.694´000.000) y aquí ya nos están informando que fue un 
total de dos mil y pico de millones, pero resulta que 
quedaban pendiente 323mil. Qué ha pasado con esos recursos, 
¿ya entraron a la entidad?, o qué va a pasar con ellos. 
 
Igualmente cual va a ser la inversión del mismo, de esos dos 
mil y pico de millones, si quisiera que informara al concejo 
de la ciudad sobre este tema. En el informe también se habla 
de las obras civiles de San Ignacio, habla de dos mil 
trescientos millones, pero se dice que se construyó 
alumbrado público, construcción de muros de contención, no 
sé si esta sea la función de la entidad. Creo que esto le 
corresponde a la secretaria de infraestructura y 
especialmente a alumbrado público cuando usted habla de la 
construcción de redes de alumbrado público, tengo entendido 
que esto debe ser precisamente de estas entidades.  
 
Con relación a proyectos comuneros que se ha hablado en 
varias oportunidades aquí en el concejo. Y que fue un debate 
que se hizo también en este mismo sector de chapinero, allí 
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la queja más importante que hacia la gente, era que después 
de tener una vivienda hasta este momento grande de 100 
metros cuadrados le iban a dar una vivienda de 40 metros 
cuadrados o menor. Usted se había comprometido aquí en el 
concejo de la ciudad a que se iba a ampliar, yo quisiera 
saber cómo va ese proceso, si se va a ampliar, en qué estado 
está, si se va a hacer por etapas, si se modificó y que va a 
pasar al respecto. 
 
Igualmente con el proyecto que aquí no nos ha presentado en 
el informe del sector de la concordia, allí se ha hecho una 
gran inversión de más de mil millones de pesos. Que paso con 
ese proyecto, que sería importante que usted lo hubiese 
incluido porque está en el plan de desarrollo como una de 
las metas de su entidad, porque creo que ya no se va a 
alcanzar a realizar, creo que vamos a entrar a modificar 
pero sería importante que nos informara sobre el estado en 
que esta, si se va a hacer o no.  
 
Con relación al proyecto paseo la feria nos dice que se van 
a construir 92 viviendas. Quisiera saber cuánto se ha 
invertido allí en obras de redes de bajas tención, alumbrado 
público, teléfonos y si igualmente usted es la competente 
como lo ha señalado usted aquí que ya se está contratando 
para realizar todas estas obras. Igualmente el sector del 
barrio la feria la construida allá hace varios años se ha 
quejado que allí no les han dado las áreas de sesión, no les 
han construido parque, inclusive la misma comunidad ha 
tenido que entrar a mantenerla, e igualmente han tenido que 
entrar a mantener unas obras allí porque hay unos barrancos 
unos deslizamientos que les han solicitado tanto al 
instituto de vivienda como al CDMB que tome cartas en el 
asunto porque hay alto riesgo para la comunidad, 
especialmente para los niños.  
 
Con relación al proyecto Boca pradera, no sé a qué se debe 
la demora  si ha tenido algún inconveniente porque los lotes 
están, están los diseños, nos presento el año pasado unos 
valores que veo que ya variaron para este año, según el 
folleto decían 91’000.000 millones o algo así, no sé si los 
valores varían, no se quiero que me confirme de pronto estoy 
mal, quiero que me informe para cuando está proyectado 
empezar, cuantos empleados son exactamente del municipio y 
de las entidades centralizadas que están interesadas en este 
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proyecto en adquirir vivienda porque tiene que tener 
prioridad y ojala doctora se le dé la oportunidad a los 
periodistas de que tengan acceso a adquirir vivienda para 
los periodistas en este sector, aquí habla dentro de la 
gestión de proyectos para el 2011, en el lote antiguo de 
telebucaramanga, me preocupa porque usted dice aquí 
observaciones lote predio propiedad del municipio, redes de 
servicios públicos costosas, cambio del uso del suelo en el 
POT actualmente industrial, cualquier cambio de suelo debe 
venir aquí al concejo, no puede realizarla de manera directa 
a la secretaria de planeación, cualquier cambio debe venir 
al concejo de la ciudad , no sé como vaya a hacerse o cuando 
se pretenda hacer, porque en el informe que en el señor 
alcalde y en el que usted nos ha manifestado en el dia de 
hoy se va a realizar viviendas allí, pero en vanguardia 
liberal en el día de hoy precisamente se hablaba de las 
zonas expuestas a deslizamiento y las zonas vulnerables o 
remisión de masa o deslizamiento y habla de la zona 
industrial, de la zona chimita y café Madrid y el señor 
alcalde el día viernes, el día jueves en camacol manifestaba 
que la zona urbana se iba a ampliar y que uno de los 
sectores que se iba a ampliar era la zona de chimita y la 
zona industrial y allí hemos vivido en épocas pasadas una 
situación grave y en el día de hoy vanguardia liberal lo ha 
ratificado que son zonas vulnerables y de deslizamiento no 
se porque lo tienen ya proyectado para construcción de 
vivienda, me parece que en eso si debemos ser responsables y 
su dependencia debe ser absolutamente responsable porque 
allí no se puede construir vivienda porque el día de mañana 
el que va a pagar es el municipio y si se aprueba cualquier 
cambio de uso de suelo allí es grave para cualquier 
situación que se llegue a presentar de emergencia. 
 
El gobierno nacional el mismo día que estaba usted en 
camacol nos manifestaba que habían sacado unos decretos por 
el estado de emergencia, el decreto 4821 del  2010 y el 4832 
del 2010 entre otros donde se le va a permitir a los 
municipios construir vivienda de manera acelerada para 
aquellas personas afectadas por la ola invernal pero 
igualmente para las que están en las zonas de alto riesgo y 
de acuerdo al informe que también saca vanguardia liberal en 
el día de hoy y que usted nos suministra no coincide con las 
zonas de alto riesgo, osea yo creo que aquí en el informe 
usted quedo cortica, porque en vanguardia liberal la doctora 
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Elvia Ercilia, la CDMB da un numero grande, elevado de zonas 
de alto riesgo osea para ellas también vendrían a 
beneficiarse con el decreto 4821 del 2010, aquí dentro del 
informe falta pablo VI, el fonce, balcones de Provenza, las 
acacias. Granja de julio rincón, luz de salvación, brisas de 
Provenza, que no están en los barrios populares de vivienda 
en riesgo, creo que es un numero alto y que debemos 
aprovechar los recursos del gobierno nacional y que el mismo 
viceministro manifestó que elaborar los proyectos con 
carácter urgente para que puedan enviar estos dineros a cada 
uno de los municipios especialmente en este caso a 
Bucaramanga. 
 
Con relación doctora al acuerdo municipal 048 del 2010 de 
noviembre se le dieron las facultades al señor alcalde para 
modificar el 048 del 95 donde se modifica el objeto de la 
administración del instituto de vivienda para que desarrollo 
proyectos inmobiliarios en otros sectores de vivienda de 
interés social en los estratos 3 y con la empresa privada, 
con constructores privados, yo quiero saber en qué quedo esa 
reglamentación y ojala nos suministrara y le pediría que le 
enviara al concejo la reglamentación que ya debió haber 
sacado su dependencia porque es importante que nosotros 
conozcamos esta reglamentación y saber que va a hacer el 
instituto de vivienda frente a este tema la modificación que 
es muy importante para el municipio de Bucaramanga porque 
ustedes estaban amarrados porque solamente podían hacer 
vivienda de estrato uno y dos y en determinados sectores y 
para determinada población, esto se amplio de manera 
importante para diferentes constructores de la ciudad de 
Bucaramanga. 
 
Y para terminar señora presidenta y doctora es que en sector 
de villa alegría esta urbanización construida en anteriores 
administraciones ,en las escrituras al igual que en el 
sector de la feria se comprometió el municipio a instalar 
los contadores de manera individual esto lo establece las 
escrituras. Resulta que la comunidad tiene un grave problema 
ahorita porque el acueducto dice que tiene conexiones 
fraudulentas y están en proceso de multas, que va a pasar, 
que el municipio es la responsable de cómo va a responder el 
instituto, sé que no es de esta administración, sé que no es 
la responsabilidad suya pero si es compromiso de la misma 
administración solucionar este problema  porque donde cobren 
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una multa a esta comunidad  de villa alegría, pues el 
municipio es el que debe responder, yo quisiera si no tiene 
la respuesta en el día de hoy, si quisiera que más adelante 
nos enviara el informe por escrito especialmente porque en 
este sector ya la comunidad está muy preocupada por la 
situación que se está presentando y otra parte agradecer el 
informe, muy completo y decirle que van muy bien las cosas, 
que ha dicho la verdad, no se puede construir la vivienda 
que se tenía planeado en el plan de desarrollo pero que hay 
que hacer lo que más se pueda, especialmente con estos 
decretos de emergencia que el gobierno nacional ha sacado y 
que ha dispuesto de unos recursos importantes no solamente 
para Bucaramanga sino para todo el país, gracias señora 
presidente. 
 
 
INTERVENCION DE LA PRESIDENTE: 
A usted honorable concejal, tiene la palabra el honorable 
concejal Edgar Higinio Villabona del partido conservador.  
 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA: 
Presidenta muchas gracias, saludo muy especialmente a la 
doctora Camargo, a los funcionarios del instituto de 
vivienda que nos acompañan. Primero doctora Silvia le 
agradecemos su presencia, usted siempre muy respetuosa con 
sus informes y con un grupo de funcionarios que demuestran 
pertenencia por el  instituto y por esa misión principal que 
tienen ustedes. 
 
Como ya mis compañeros han resumido de muy buena manera la 
problemática yo quiero hacer señora presidenta como una 
aportación al problema general de vivienda  no solo en 
Bucaramanga sino en el área metropolitana, lo primero que 
debo manifestar como lo he dicho en sesiones anteriores, es 
que el plan de desarrollo que aprobamos es muy corto, no 
fijo metas ambiciosas, escasamente se limito cuando se habla 
de vivienda a narrar y a resumir una problemática que todos 
conocemos, la escases de tierras, suelos inadecuados, un 
déficit de cerca de 25.000 viviendas en Bucaramanga, nos 
hablan de la situación de esa gran masa en desplazamiento 
que existe en Santander, no existen en el sector privado 
ofertas grandes de vivienda de interés social, no hay, ni 
los bancos le prestan a los pobres, ni los constructores 
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quieren construir vivienda para los pobres pero lo más grave 
y yo quiero detenerme en este punto es que no hay una 
articulación de las entidades que tienen la obligación de 
unir esfuerzos para hacerle vivienda a la gente pobre. Las 
empresas de servicios son omisivas, son negativas en 
facilitar la construcción de vivienda hablo del acueducto. 
Al acueducto cuando se habla de los pobres nunca les alcanza 
la cuota, yo no sé cual cuota es la que no alcanza, la cuota 
no alcanza pero para los ricos si alcanza la cuota, para los 
ricos si hay agua para todos los proyectos que desarrollan 
en Bucaramanga. 
 
Crecimiento de asentamientos subnormales o precarios, 
tenemos la bancada del partido conservador invitada a la 
directora de la corporación autónoma regional para hablar de 
esas cerca de 130.000 personas que en Bucaramanga hoy viven 
en asentamiento precario o subnormales. 
 
Y por último se toca la problemática en el plan de 
desarrollo donde la obligación que tiene el municipio y el 
instituto de crédito territorial de liquidación, la unidad 
liquidadora y el INVISBU de reubicar una gran cantidad de 
personas a quienes se les están cayendo las viviendas. La 
investigación bibliográfica que hicimos doctora Camargo es 
el reflejo de lo que han descrito mis compañeros, los 
diarios locales vanguardia y el frente, todos los 
precandidatos a la alcaldía hablan de la fórmula para 
construir vivienda de interés social esto con el respeto que 
está aquí resumido  es humo, esto es doctora como sería 
mejor el mundo. Nosotros hemos matado el tigre y nos 
asustamos con el cuero, aquí todos sabemos que en 
Bucaramanga hay que afectar sectores de Bucaramanga para 
poder hacer vivienda, garantizan recursos para la 
reconstrucción del plan de vivienda en chapinero, la 
expansión es hacia el cielo dice también otro de los 
escritos del diario el frente, los bumangueses inician obras 
sin planos y sin licencias de construcción, alcalde busca 
salvar proyecto de chapinero, una directriz para las 
empresas de servicios y no hay riesgo deben instalar los 
servicios públicos, con ese cuentico de que Bucaramanga esta 
en zona de alto riesgo pues no se podría hacer nada, vecinos 
de la concordia preocupados por la renovación urbana en su 
sector, si hay riesgo doctora como efectivamente lo hay en 
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Bucaramanga y en muchas partes del mundo o que hay es que 
mitigar el riesgo, hay que construir. 
 
Doctora Camargo yo quiero hacer unas aportaciones sencillas, 
pero que sirvan ojala que estas plenarias no se nos 
conviertan simplemente en traer los problemas, diagnosticar 
el problema pero sin proponer soluciones. Que requiere 
Bucaramanga, lo primero doctora tener un banco de tierras, 
tener un banco de tierras, lo primero para hacer vivienda de 
interés social es tener un banco de tierras, no podemos 
pasarnos toda la vida diciendo que en Bucaramanga no hay 
tierras, si hay tierras doctora, ese cuentico de que no hay 
tierras es puro cuento chino, como construyen apartamentos 
de 20, 25, 30 y 50 pisos, como hacen centros comerciales 
descomunales si hay tierras doctora, como el home center si 
pudo adquirir la manzana de la avenida la rosita con carrera 
22, hay tierras doctora, lo que se requiere es un plan 
conjunto del municipio con las empresas de servicios primero 
para tener un banco de tierras y yo quiero aquí fijar mi 
posición frente a un tema, el sector de chimita.  
 
El sector de chimita no es que se esté cayendo porque este 
sería un equívoco decir que entonces no se puede hacer 
vivienda en Bucaramanga ni en terrazas ni en el centro 
porque hay una falla geológica el Japón dramáticamente nos 
dio una muestra de que la naturaleza no perdona pero van a 
volver a reconstruir el Japón, el Japón no se acabo ni 
siquiera con la primera guerra mundial ni se acabo con el 
tsunami de hace 140 años, lo van a reconstruir porque son 
una potencia y están preparados  para afrontar los momentos 
difíciles, Bucaramanga que tenemos de todo, tenemos agua, 
tenemos suelos doctora, como los empresarios de Bucaramanga 
si tienen tierras para expandirse en el sector de chimita, 
como si tienen, por lo menos hay una 150 hectáreas que son 
del parque industrial zona dos, ahí hay tierra doctora, 
porque este concejo, no digo estos concejales finalizando el 
periodo del doctor Honorio Gálviz le cambiaron el uso del 
suelo que eran para hacerle vivienda a los pobres y los 
volvieron para uso industrial y comercial, ese es uno de  
los pecados que este concejo tiene, cuando se modifico 
excepcionalmente el plan de ordenamiento territorial doctor 
Celestino Mojica usted que hoy es el único candidato visible 
del concejo, yo le decía  hace unos días lo primero que se 
debe hacer es un banco de tierras, identificarlas doctora, 
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pero eso no es preguntarle a la gente quien quiere venderle 
tierras al municipio para vivienda porque nadie se las va a 
vender  tienen que utilizar una herramienta, como utilizaron 
la herramienta para construir el embalse, afectar como de 
utilidad pública los terrenos que hoy sean  susceptibles 
para ser vivienda, eso no es  preguntándole a la gente ni 
pidiéndole permiso, como para metrolinea si afectaron las 
viviendas y las compraron  y amenazaron con expropiar, como 
para construcción de autopistas de Santander, para la 
ampliación de la vía palenque, Lebrija y palenque, café 
Madrid si afectaron  los predios y los compraron para 
ampliar esta vía, para mí hay que hacer la declaratoria de 
publica de los terrenos susceptibles de construirse con 
desarrollo intensivo de vivienda, y lo ultimo doctora hay 
que incluir en la agenda del municipio, no  del próximo 
alcalde, del municipio, que hay que hacer una agenda de 
largo plazo que incluya la construcción masiva de vivienda 
de interés social, mientras no exista en la agenda del 
municipio la voluntad y el propósito pues vamos simplemente 
a hacer vivienda poco a poco, al detal.  
 
Mire que después de la tragedia invernal grande del año 
anterior, la de noviembre y diciembre, se reunieron los 
ricos de Bucaramanga y se reunieron 3.000’000.000 millones 
de pesos, yo siempre digo que ese sofismo de que no hay 
tierra y que no hay plata es pura paja, doctora se reunieron 
los ricos y reunieron 3.000’000.000 millones para hacer 150 
viviendas para la gente pobre, apareció el terreno y 
apareció el dinero, que falta: una agenda de mediano y largo 
plazo que incluya la construcción de vivienda de interés 
social, doctora tenemos que proyectar la ciudad, hay que  
proyectarla, hay que proyectarla por lo menos a cuarenta o 
cincuenta años. Yo traía un artículo pero por lo extenso no 
lo voy a leer que es un artículo del doctor Iván Duque 
Márquez que es un analista en el tema de ciudad, hace 40 
años señores concejales solo 4 ciudades en el mundo 
superaban los 10’000.000 millones de habitantes, nueva york, 
Shanghái, México y Tokio y hoy hay más de 25 ciudades que 
superan los 10’000.000 lejos, en diez años doctora va a 
haber mega ciudades doctora que superan los 25’000.000 
millones de habitantes y hoy más de la mitad de la población 
del mundo ya está concentrada en los centros urbanos, dos 
ciudades del mundo tienen todo el sector financiero en sus 
núcleos urbanos, más del 40% del sector financiero, esoso 
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mercados globalizados están en dos ciudades, que necesitamos 
doctora, planificar la movilidad de la ciudad. Aquí doctores 
concejales lo que nosotros debemos hacer no es como el 
alcalde termina estos 10 meses que le faltan y haber cuantas 
viviendas hacen, no. Ni es como resolvemos el problema de 
movilidad para estos 10 meses, tampoco. Ni es como miramos 
el tema de seguridad en 10 meses o menos que nos falta, 
tampoco. Ni es como  miramos el tema de la equidad para 
estos 10 meses, el problema de nosotros no son los10 meses 
que nos queda, es ver que podemos proyectar hacia el futuro 
para la posteridad, que tal nosotros pensando en hacer una 
pequeña represa, un pequeño tanque de agua para surtir de 
agua durante uno o dos años más a Bucaramanga, no. Aquí le 
aposto el concejo anterior y este concejo a una gran represa 
para facilitar agua potable durante los próximos 30 años, a 
eso tenemos que apostarle a los grandes proyectos, por eso 
yo la invito doctora a que afecte los terrenos como de 
utilidad pública, no va y sea que digan hoy como lo dijeron 
aquí que los terrenos de chimita no sirven para hacer 
vivienda pero si sirven para hacer empresas, construcciones 
y las factorías de las grandes empresas. A mi si me daría 
mucho dolor que en tres o cuatro años tuviésemos todo 
chimita lleno de empresas grandes comprando terreno para las 
industrias y que a la gente pobre le sigamos diciendo que es 
que aquí no hay tierras, claro que hay tierras pero hay que 
afectarlas, porque lo que la gente no quiere es vender 
tierra para construir vivienda de interés social, un metro 
de tierra para una vivienda de interés social no se puede 
pagar a mas de 30’000.000 ó 40´000.000 millones de pesos, 
treinta o cuarenta mil pesos, en cambio para el uso  
industrial y comercial si lo pagan a 500.000 y 600.000 pesos 
el metro o estoy equivocado doctora, al paso que una 
hectárea para hacer vivienda de interés social si lo van a 
valorar con las ventajas de costo beneficio no puede valer 
arriba de 50’000.000 millones ah! Para el sector industrial 
vale 60 millones de pesos y están ubicados en el mismo 
sector. 
 
Por eso en el  plan de ordenamiento territorial doctora 
Camargo hay que pedirle al municipio que los afecte para 
vivienda de interés social, que no nos vaya a aparecer el 
sector de chimita solo con uso industrial y comercial porque 
ahí si de verdad que no va a haber tierra, si se limitan en 
l; ahí se requiere una acción continuada. Mire doctora 
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Camargo hay un señor que se llama Edwin Herrera de quien no 
soy amigo, fue compañero del cabildo que se la pasa para 
arriba y para abajo con una maleta de papeles buscando 
terrenos, ayer me entrego esta escritura, yo se la recibí 
porque no sabía que era, es el antiguo lote de chimita, 10 
hectáreas o 12, 12 hectáreas doctora de las cuales  se 
pueden utilizar 8 para hacer vivienda de interés social, ahí 
caben por lo menos de 1.200 a 1.500 soluciones de vivienda, 
apartamentos ubicados en un extraordinario sector calle 45 
en el vértice de la vía palenque café Madrid que ahora tiene 
4 carriles, si no los afectamos para vivienda seguro va a 
terminar en manos de una gran empresa construyendo  la 
factoría o las instalaciones para una empresa privándole de 
este lote a los pobres de Bucaramanga, nosotros  hemos 
pedido y usted es testigo doctora  y además yo públicamente 
reconozco su gran interés, la apuesta que está haciendo para 
comprar terrenos para vivienda de interés social. Doctora 
aféctelos, aféctelos de una vez, usted tiene la facultad 
porque la ley se lo permite, la nueva norma que apareció 
para mitigar los efectos de la ola invernal producto del 
fenómeno de la niña, dota de herramientas a las entidades 
territoriales para hacer construcción de vivienda, para 
cambiar los usos del suelo, para obviar una cantidad de 
requisitos que la burocracia no lo permite, para actuar 
rápidamente. Si no esta en sus manos doctora Camargo hacer 
muchas viviendas en lo que resta, si esta en sus manos 
proyectar un gran banco de tierras, comprar tierras para 
hacerle viviendas a la gente pobre, proyectemos a 
Bucaramanga no para los 8 meses que nos faltan sino para 30 
años doctora, que en la posteridad los que estén aquí 
sentados piensen que este cabildo tuvo la inteligencia de 
proyectar a Bucaramanga 30 o 40 años mas, le agrdezco señora 
presidente. 
 
 
INTERVENCION DE LA PRESIDENTE: 
Tiene la palabra el honorable concejal  Cristian Niño del 
partido de la unidad nacional. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN NIÑO: 
Gracias presidente, un saludo para usted y mis compañeros 
del concejo, doctora Silvia como siempre bienvenida a las 
demás personas que nos acompañan muchas gracias, pues 
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presidente ya después de las intervenciones de mis 
compañeros  pues sencillamente es muy poco lo que queda por 
hablar, algo que ayer miraba con mucha preocupación es 
sencillamente ver que más del 40% viven de la población de 
Colombia son personas que en pobreza y que todo lo que 
hagamos por ello es poco, es muy poquito y lo otro que me 
preocupa doctora Silvia, usted es una persona que nos ha 
traído los proyectos  más espectaculares, mas buenos que 
podamos haber visto pero doctora Silvia acá en este  momento 
nosotros nos encontramos con una realidad y la realidad es 
que el problema del fenómeno de la niña que se nos convirtió 
en la tragedia del año, cerrando el año anterior, es un 
problema que ha dejado cientos y yo diría miles de familias 
en una condición muy deplorable, en este momento la poca 
plata que ha llegado ha sido para medio limpiar todo lo que  
nos dejo la ola invernal. Doctora Silvia, de todos los 
proyectos que  usted nos ha presentado y sabemos que lo que 
se pueda  hacer y lo que esta aportado  y lo que esta 
presupuestado no es una cifra muy importante yo quisiera 
saber doctora Silvia estos proyectos suyos, estos proyectos 
ya quedaron radicados en planeación, osea yo se que 
difícilmente van a ser ejecutados o yo creo que ni siquiera 
iniciados por esta administración, los proyectos como se han 
presentado son proyectos que realmente traen soluciones y no 
soluciones costosas porque partiendo que la mayoría cuenta 
con la infraestructura que es lo que hacen tan costoso un 
proyecto pero doctora Silvia a todas estas personas, a estas 
mil y pico de familias  de la ola invernal estas familias 
simplemente hoy día en los medios que  uno se desarrolla 
ellos todos pregunta que si era necesario que se hubiera 
muerto alguien de la familia o que se hubiera caído toda la 
casa porque no les han puesto cuidado, por ejemplo arriba en 
la malaña, arriba en la malaña muchas de las  familias 
quedaron sin alcantarillado, las casas no se cayeron pero 
donde se fue la bancada y donde estuvo el deslizamiento se 
llevo el poco alcantarillado que había entonces ellos se 
quedaron sin alcantarillado y que hoy día no les permite 
pasar el alcantarillado por ningún otro lado, lógico eso es 
un problema que digamos es como del EMPAS y de la misma 
corporación de la meseta de Bucaramanga pero doctora Silvia 
cuando nosotros miramos y sabemos que usted ha tenido 
reuniones con espacio público, con desastres, con el mismo 
INURBE con la corporación de la defensa con EMPAS, en que ha 
quedado, en que han quedado esas desiciones o sencillamente 
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ya se nos esta pegando el otro invierno y ya prácticamente 
yo creo que su oficina tendrá que pasar y pegarla a la del 
doctor Freddy Ragua porque usted se vuelve en este momento 
una persona para atender los desastres, todas las 
calamidades de todas las viviendas de Bucaramanga, si, 
entonces es algo que es muy importante para nosotros ver que 
en este momento las iniciativas para poder resolver las 
problemáticas delas gente en Bucaramanga prácticamente esta 
viniendo del sector privado, osea en donde están las 
soluciones que debemos darle a nuestra gente y yo pienso 
doctora Silvia que aquí hay un problema más grave que todos 
estos y es que nosotros debemos trabajar en el problema de 
la erosión, mientras tanto que no trabajemos en el problema 
de la erosión ya sabemos que hay más de 20.000 familias, 
doctor Henry cuantas familias es que  hay en toda la escarpa 
23.000 familias? Usted lo tiene ahí el otro día dio el; 
30.000 familias vea cada día en el problema que tenemos, 
cada día es más grave y más difícil de solucionar esta 
situación de las viviendas para toda nuestra gente de 
Bucaramanga, entonces doctora Silvia yo si la  animo a que 
por favor, no creo, pues si usted lo dice le creemos pero al 
paso que vamos y yo pienso que ya van 4 o 5 meses para 
arrancar un proyecto, ojala alcancemos y podamos alcanzar  y 
poder cumplir con la proyección que usted hace de aquí a 
diciembre pero de acuerdo a lo que hemos visto no hemos 
podido avanzar mayor cosa, entonces doctora Silvia yo 
realmente el informe muy bueno, todo como muy bueno pero los 
resultados lo que espera la gente es lo que nos reclaman a 
nosotros como concejales y le agradezco que como que haya un 
pronunciamiento y que la gente como que pueda saber si 
realmente se les va a poder cumplir, porque la gente doctora 
Silvia, la gente se siente engañada, la gente se siente que 
sencillamente le han tomado el pelo en todas las  soluciones 
que con muchos bombos, con muchos platillos ofreció el 
gobierno nacional, ofreció el gobierno departamental y el 
gobierno municipal, gracias presidente muy amable. 
 
 
INTERVENCION DE LA PRESIDENTE: 
A usted honorable concejal, tiene  la palabra el honorable 
concejal David Camargo del partido liberal dejando 
constancia que el concejal Dionisio Carrero se retiro del 
recinto porque tenía que ingresar a una intervención 
odontológica, tiene la palabra doctor David Camargo. 
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INTERVENCION DEL H.C. DAVID CAMARGO: 
Señora presidente muchas gracias a los compañeros concejañes 
y concejalas de Bucaramanga, a las personas que nos 
acompañan en el día de hoy, haber este doctora Silvia la 
verdad que pues le quedan a uno muchas inquietudes del 
informe pues muestra un gran esfuerzo que ha hecho por parte 
del INVISBU pero a mí personalmente me preocupa un tema que 
se está proliferando mucho las invasiones y en eso coincido  
con el honorable concejal, el doctor Edgar Higinio Villabona 
producto de que  no ha habido una política a más largo plazo 
entonces la gente está de hecho tomándose sitios que de 
pronto no son estable y que pueden presentar muchos 
problemas posteriores y  pueden implicar costos mayores a la 
administración  municipal y en eso estoy de acuerdo yo creo 
que nosotros tenemos una mentalidad de planear a muy corto 
plazo y también si de pronto por diversas causas no se ha 
podido avanzar valdría la pena que se hiciera un inventario 
de tierras y ahorita aprovechando que viene el estudio del 
POT, la renovación del POT se puedan de una vez determinar 
algunas áreas que puedan ser utilizadas en vivienda de 
interés social que es prioritario dada pues la situación 
económica de las personas. 
 
Me llama la atención que el día 11 de marzo se publica por 
vanguardia liberal que  el ministerio de  ambiente y 
vivienda apoyara la construcción de 2.000 viviendas en el 
área metropolitana, en Bucaramanga 2.000 viviendas, bueno es 
una inquietud que yo tenia, dicen que se tratarían de hacer 
este año no? 
 
Aquí en su informe de mejoramiento y saneamiento básico 
rural dice que se postularon 133 familias de los diferentes 
corregimientos y que solamente  fueron incluidos 68, porque 
no fueron incluidos las 133 familias eso es una inquietud 
que nos queda sobre todo, inclusive tuvimos la oportunidad 
de ir con el doctor Pedro NIlson a la capilla Baja y vimos 
muchas dificultades producto del invierno, algún día fuimos 
en compañía del periodista Gustavo Remolina y en un programa 
de radio en Santander a hacer una entrega de utiles 
escolares allá la capilla baja y nos dimos cuenta de las 
dificultades que hay en la parte rural producto de la ola 
inverna. 
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Doctora hay un tema que constantemente la comunidad nos 
aborda, ustedes hicieron unos trabajos de campo, reunieron 
una información en varios sectores de la ciudad para hacer 
unos mejoramientos entre finales del 2009 y comienzos del 
2010, ustedes enviaron eso a Bogotá, la información 
suministrada, la gente ya piensa que fue una burla del 
instituto de vivienda municipal de Bucaramanga, que de 
pronto  algunos dirigentes comunitarios nos prestamos para 
eso  y que definitivamente no fueron tenidos en cuenta y que 
no se va a hacer eso, en su informe pues no nos dice nada al 
respecto pregunto cómo ha evolucionado ese proceso de los 
mejoramientos que ustedes reportaron al ministerio y si 
definitivamente se van a hacer o no se van a hacer. Si no se 
van a hacer para decirle a la gente que nos olvidemos del 
tema y si se van a hacer que información le han dado a 
ustedes a través del ministerio para apropiar los recursos 
para esos mejoramientos de vivienda que ustedes  hicieron 
los estudios, ustedes verificaron con sus profesionales del 
INVISBU y enviaron  una información muy completa al 
ministerio, entonces queremos saber qué futuro tienen esos 
estudios si se van a hacer o no se van a hacer. 
 
Yo la invito doctora que en la parte final usted nos consta 
ha hecho un esfuerzo grande frente al instituto de vivienda 
y sería importante dejar una buena proyección a la  nueva 
administración, si por diversas causas no se pueden ejecutar 
en que las metas establecidas del plan de desarrollo que por 
lo menos dejemos una proyección, esto se valora también. Uno 
en la parte publica tiene  el reto de entregar las cosas 
mejor que como las recibió, yo espero que usted lo haga, que 
estos nueve meses y medio que le quedan pueda darse, se haga 
una revisión de fondo aprovechemos ahoritica antes de que se 
presente el POT hablen con planeación antes de que llegue el 
estudio del POT acá, haber si se puede reservar unos 
terrenos para proyectar vivienda de interés prioritario. 
Finalmente el proyecto chapinero comuneros se va a hacer, se 
alcanza a iniciar O no se alcanza a iniciar? Queda 
proyectado porque ya se han hecho varios estudios, se están 
haciendo unas modificaciones según no lo muestra usted en 
los diseños, la pregunta también porque nos aborda la gente, 
ese proyecto alcanza  a iniciar en esta administración o 
definitivamente se segura avanzando para dejarlo proyectado 
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para la próxima administración, muchas gracias presidente, 
muchas gracias doctora Silvia. 
 
 
INTERVENCION DE LA PRESIDENTE: 
A usted concejal, tiene la palabra el honorable concejal 
Henry Gamboa del partido liberal. 
 
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA:  
Muchas gracias señora presidenta, un saludo muy especial 
para los honorables concejales, para la doctora Silvia y 
demás personas presentes, es que ya se han dicho muchas 
cosas pero faltan otras tantas, haber presidenta es que aquí 
estamos revisando el informe de gestión de la entidad, yo 
debo reconocer que INVISBU ha hecho una buena labor en estos 
últimos periodos, fíjese que nosotros necesitamos 
20.000’000.000 millones de pesos para solucionar  el 
problema de vivienda urgente que es lo que la doctora 
plantea, pero con 200.000’000.000 millones es la cifra, pero 
con 20.000’000.000 millones anuales pues nos vamos a gastar 
cuanto, 10, 15 años para solucionar 6.000 viviendas si 
hacemos la proyección entonces la verdad que con lo que 
tienen han presentado una excelente gestión de esta 
institución, yo en este sentido lo he manifestado siempre, 
fíjese que es la única entidad que nos detalla cada una de 
las actividades y los procesos que se hacen en esta 
institución, esto hay que reconocer en esta administración 
pero  gracias a dios igual han hecho proyectos, gracias a 
dios se han hecho maquetas llevo 10 años, llevo once años 
vinculado a la administración municipal, no he visto una 
maqueta, no vi en los 4, 5 periodos anteriores una maqueta, 
hoy tenemos las maquetas, gracias a dios gestionemos los 
recursos, gestionemos los recursos, entonces yo creo que no 
hay que criticar tanto porque por lo menos tenemos las 
maquetas. Tuvimos la oportunidad señores concejales el año 
pasado de hacer proyectos importantes pero alguno de 
nosotros le pusimos la talanquera, le pusimos el palo a la 
rueda, el alcalde había destinado 10.000’000.000 millones de 
pesos para la compra de predios, hoy ya no los hay, hoy ya 
se desistió, entonces tenemos que revisar los temas porque 
es que no nos acordamos que hicimos antes para que no se 
hicieran las cosas y hoy le estamos pidiendo a la 
administración que porque no las ha hecho, de manera que por 
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favor seamos coherentes, otra cosa es que yo no entiendo si 
es que las grandes constructoras de vivienda aquí de 
carácter privado solapadamente están manejando los temas y 
no quieren que usted ejecute porque les daña el gran 
negocio, entonces hay que revisar estos temas pero 
afortunadamente hay proyectos, hay maquetas, esperemos que 
ojala podamos hacer los acuerdos para obtener las fuentes de 
financiación que se requieren, aquí hay un tema que han 
tocado todos los concejales sobre el tema de las obras de 
alto riesgo, aquí hay una serie de paradigmas, quisiera 
llamarlos así porque es que todo el mundo creo este 
paradigma desde las empresas de servicios públicos, la 
corporación, la ESSA, el acueducto, los señores de 
planeación municipal, a no invertir un peso en  los 
asentamientos humanos, hoy la señora de la corporación de la 
defensa de la meseta de Bucaramanga dice que hay 130.000 
familias en alto riesgo, es distinto a que hayan 130.000 
personas en sectores  normales pero no en todos los sectores 
normales están en zona de alto riesgo, fíjese que granjas de 
Provenza no está en alto riesgo, es un sector sub normal, el 
cristal hoy no está en alto riesgo pero es un sector sub 
normal entonces para no invertir, para no llevar un 
ladrillo, para no llevar un tubo, para no  llevarles el 
alcantarillado y el acueducto entonces salen a decir que es 
zona de alto riesgo, señores candidatos a la alcaldía, 
rompamos ese paradigma, pongamos gente en las secretarias 
que respondan por la gente vulnerable que eso es lo que ha 
hecho falta aquí. Doctora yo la invito a que usted haga una 
gran cruzada, mire yo metí más de 1.500’000.000 millones de 
pesos más con la diligencia de todos los concejales para 
estudios detallados de alto riesgo, metámosle estudio a eso 
y digámosle a la corporación que no nos cobre tan caro 
porque es que ellos también tienen la obligación, a EMPAS, 
al acueducto a la UIS y que le hagamos estudios a todas las 
zonas que hoy supuestamente tienen amenaza y vera que 
liberamos las tierras que necesitamos, sacamos a estas 
familias, a estos sectores subnormales de esta condición y 
usted va a encontrar tierras habilitadas para poder 
construir, esa es una tarea importante que hay que hacer 
porque todo el mundo le dice al acueducto y allá dicen no 
esa es zona de alto riesgo, no llevan un tubo, no llevan un 
punto de agua, absolutamente nada a pesar aquí  los que son 
abogados saben que en el 2008 salió una sentencia de la 
corte constitucional donde establece que son derechos 
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fundamentales los servicios públicos y hay que llevarlos a 
zonas de alto riesgo, asentamientos, a sectores subnormales, 
a sectores ilegales, a invasiones y aun las entidades de 
servicios públicos le están sacando el cuerpo yo creo que la 
tarea esta es en eso, hacer los estudios y obligar a las 
empresas de servicios públicos, exigirles que empiecen a 
intervenir. Hoy la comuna 14 doctor Celestino no se ha caído 
porque ustedes han llevado obras de mitigación, han llevado 
alcantarillados allá, han llevado escaleritas, se han hecho 
las intervenciones, si no se hubieran hecho escaleras no se 
hubieran hacho vías peatonales, si no se hubieran llevado 
algunos alcantarillados en algunos sectores la comuna 14ya 
se había caído, yo creo que es eso el gran compromiso que 
debemos tener y por favor señores candidatos el INVISBU 
necesita unos presupuestos de 40.000’000.000 / 
50’000.000.000 millones anuales para empezarle a resolver el 
problema aquí a Bucaramanga en los temas de vivienda. 
 
Yo había hecho un análisis detallado de cada uno de los 
proyectos pero de alguna manera algunos amigos ya los 
tocaron, no quiero entrar en repetición pero si me preocupa 
doctora el proyecto del parque comuneros, según el informe 
entregado en octubre nos entregaron que ya había una 
estructuración de un convenio INVISBU-CAJASAN-COFAMA hay una 
gestión predial importante con avalúos comerciales 
actualizados, que habían contratado una firma especializada 
para no seguir diciendo que a la gente le iban a robar la 
tierra que le iban a despropiar y que le iban a pagar el 
valor de la tierra lo que valía comercialmente, que había un 
cierre financiero y sus fuentes de financiación que había un 
plan de manejo ambiental ya autorizado que había un estudio 
de suelos, qué pasó doctora es mi pregunta es un proyecto 
muy importante, además de construir alrededor de tres mil 
seiscientas viviendas, vamos a resolver un problema urbano 
en el sector, es un sector deprimido. Que solo sobresale, 
invasión del espacio público, fabricas de carrocerías y 
talleres de carros que ejercen sobre las vías públicas, no 
hay por donde caminar, hay un deterioro urbano en este 
sector, hay actividades ilícitas, consumo de sustancias 
alucinógenas y ventas de las mismas, venta ilegal de 
gasolina. Hay cumplimos varios objetivos, recuperamos 
urbanísticamente este sector y le damos seguridad a una gran 
parte de la ciudad de Bucaramanga.  
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Entonces hay mucho por hacer yo creo que hay que apretar 
este proyecto, veo un poco quedados los indicadores, ya 
algunos los han mencionado, en el plan de desarrollo que  
son el caso de los subsidios complementarios para la 
población desplazada, estamos un poco quedados, vamos en el 
35 deberíamos ir en el 75, en el mejoramiento integral 
barrial vamos en un 48 hay que apretar doctora, en el 
mejoramiento de vivienda y saneamiento básico, aquí hay que 
meterle plata porque es lo que requieren los sectores 
normales que requiere platica y la reubicación de familias 
del norte es importante también cumplir con estos fallos 
judiciales, no podemos tener desacato porque usted sabe lo 
complicado que es esto. 
 
Y un tema que quisiera que reflexionara doctora es que ha 
pasado con los procesos de  titularización pendientes del 
café Madrid que aún faltan, que hay que hacer, falta plata 
para pagar las escrituras o seguimos hablando que son zonas 
ubicadas en altos riesgos, entonces hagamos los estudios 
para toda la meseta para todas las carpas a ver si 
recuperamos esa situación anómala donde podamos meter 
recursos. Esa era mi intervención muy amable señora 
presidente. 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA: 
Tiene la palabra el honorable concejal Cleomedes Bello del 
partido de la U, pero antes démosle la palabra al concejal 
David Camargo para una moción. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. DAVID CAMARGO DUARTE: 
Gracias señora presidenta, para dejar constancia por escrito 
que tengo cita a las 2:20pm en comeva y por ese motivo debo 
retirarme. Muchas gracias señora presidenta.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA: 
Muy bien concejal David Camargo, tiene la palabra honorable 
concejal Cleomedes Bello. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
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Gracias señora presidente, quiero saludarla a usted, a los 
honorables concejales, a la directora del invisbu y a todos 
los funcionarios que se encuentran en el día de hoy. Señora 
presidenta antes de hablar de tres punticos importantes que 
tengo, quisiera solicitarle a usted señora presidente que 
por la precura del tiempo y creo que falta el doctor Alfonso 
Prieto por intervenir, que la doctora del invisbu nos diera 
la respuesta en el dia de mañana y ya que estamos mañana 
todos acá en el concejo, porque es un tema muy importante. Y 
mañana estarían todos los concejales y podría dar la 
respuesta mañana y traer todo el informe de lo que le han 
pedido todos los concejales, por tratarse de un tema tan 
delicado y de vital importancia para la ciudad de 
Bucaramanga.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA: 
Vamos a escuchar al doctor Cleomedes Bellos y después 
escucharemos al honorable concejal Alfonso Prieto y mañana a 
las seis de la tarde la doctora Silvia, directora de invibu, 
además le damos tiempo para que ella se pueda documentar en 
los diferentes soportes o inquietudes que han solicitado 
todos los concejales. Proceda doctor Cleomedes Bello con el 
uso de la palabra. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: 
Presidenta para una moción, es que igualmente tengo una cita 
desde las once y cuarto, pero no me había ido por 
intervenir, no sabía que íbamos a dar esta situación, pero 
pido permiso para retirarme y mañana estaré atento a las 
respuestas. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C CLEOMODES BELLO VILLABONA: 
Señora presidente, si quiere suspendemos, no sé el doctor 
Alfonso y mañana nosotros intervenimos cuando llegue la 
doctora, y nosotros hacemos la intervención, que nos den la 
oportunidad de nosotros empezar mañana a las seis cuando 
lleguemos.  
 
 
INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA: 
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Doctor Cleomedes y usted intervendría mañana y el doctor 
Alfonso están de acuerdo. Entonces doctora Silvia quedan las 
respuestas para mañana domingo a las seis de la tarde se 
suspende la sesión, para mañana a las seis escuchar las 
respuestas. Señor secretario continuemos con el orden del 
día por favor. 
 
 
 
 
 
El secretario procede a seguir con el orden del día. 
 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES 
 
 
La Secretario informa que no hay comunicaciones. 
 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS 
 
 
El secretario informa que no hay proposiciones. 
 
 
Como no hay más preposiciones y no hay más intervenciones la 
Presidenta agradece a todos los incorporados, a la fuerza 
pública, a los comunicadores sociales, al público presente 
por la asistencia y puntualidad   
 
 
Agotado el orden del día, La Presidencia convoca a las siete 
de la tarde. 
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Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El Presidente, 
                         JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS 
 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria General,  
                         NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elaborado por: HERNÁN MAURICIO PINZÓN MORENO 


